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Конкурс

ПОБЕДИТЕЛЬ ПОЕДЕТ 
НА ЗАПАД

Российский союз молодежи, 
центр «Возрождение предпри
нимательства», фонд поддерж
ки молодежного предприни
мательства проводят Всерос
сийский конкурс Молодых 
предпринимателей «Золотой 
Феникс» — на лучший произ
водственный проект в сфере 
малого и среднего бизнеса.

Цель конкурса — привлечь 
предпринимателей к решению 
актуальных экономических и 
социальных проблем по трем 
направлениям: переработка

сельскохозяйственной продук
ции, производство новых стро
ительных материалов и изго
товление мебели из отходов 
производства.

Победителей ждут зарубеж
ная стажировка и денежная 
премия, а также материальная, 
юридическая и организацион
ная поддержка в реализации 
проекта.

Подробнее с условиями кон
курса можно ознакомиться по 
телефону 51-44-81.

Пресс-центр ОК РСМ.

Благотворительность

В ХОККЕЙ ИГРАЮТ
НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ

Сейчас очень много говорится 
о благотворительности. И мно
гие хотят, чтобы их «подноше-. 

. ние нуждающимся» было об
ставлено красиво: щедрым и 
добрым быть выгодно, особен
но коммерческим структурам.

. И очень просто один раз проя
вить эту доброту и спокойно 
заниматься другими, очень 
важными делами. Зато твой 
красивый жест запомнится на- 
долго...

Хоккейный клуб «Автомоби
лист» опекает детский дом 
№ 9, но не требует, чтобы их 
добрые поступки афиширова
лись на каждом углу. Просто 
для мальчишек всегда свобо
ден вход во Дворец спорта,

они с большой радостью и ув
лечением занимаются со своим 
тренером Игорем Блиновым, 
«Автомобилист» обеспечил вос
питанников детского дома всем 
необходимым спортинвента
рем... А летом, когда ребята 
разъехались по лагерям, к ним 
пришла большая посылка с 
мячами и фруктами, которых 
закупили на рынке на 10 ты
сяч...

Никакая гуманитарная по
мощь или разовая «подачка от 
богатых коммерческих дядей» 
не может сравниться с такой 
помощью, которую смог обес
печить «Автомобилист». Не 
требуя отразить это в отче
тах, Ю. ВАГАНОВА.

Фо то ин форм ация

4 МИЛЛИОНА СОЛДАТ
не захоронено с прош
лой войны. На местах боев 
сеют, пашут, пасется скот — 
буквально на костях наших с 
вами дедов и прадедов. Как 
известно, война не закончена, 
пока не захоронен последний 
солдат. Именно поиском остан
ков с последующим захороне
нием занимаются ребята из 
ассоциации «Возвращение», 
учрежденной обкомом РСМ 
и Комитетом по делам моло
дежи. Это тяжелая работа. 
Для того, чтобы откачать воду 
из воронки от бомб, необхо
димо работать по 12—14 ча-, 
сов в течение недели.

В июле наш отряд возвра

тился из-под Новгорода и Лу
ганска. Под Новгородом по
гибла вторая ударная армия. 
Поле было буквально начине
но останками, оружием, нера- 
зорвавшимися снарядами. 600 
ребят из поисковых отрядов 
СНГ работали вместе — ре
зультат — 2 вахты Памяти с 
захоронением по 2 тысячи че
ловек в каждой.

В составе нашего отряда ра
ботали и курсанты суворовско
го училища. Сейчас под Нов
городом установлен наш ста
ционарный лагерь, команды 
постоянно меняются — это бу
дет в течение всего поиско
вого сезона.

Большой интерес к поиско
вым отрядам проявляют по
томки тех, кто воевал по дру
гую сторону линии фронта,— 
немцы и итальянцы. На быв
шем поле боя все лежат ря
дом, и бок о бок с нашими 
ребятами начинают работать 
зарубежные экспедиции. Они

помогают нашим и экипиров
кой, и продуктами. Но очень 
хотелось бы, чтобы количество 
поисковых отрядов не зависе
ло от недостатка денежных 
средств. Телефон штаба 
51-71-21.

Н. ВАЛИЕВА. 
Фото В. ЯКУБОВА.

---------------А вы слышали?

ПОМОЖЕМ
Временная депутатская груп

па для организации помощи 
жителям Приднестровья созда
на в Екатеринбургском горсо
вете под председательством 
Юрия Савельева. Недавно в 
Екатеринбург прибыла пред
ставительница Совета народных 
депутатов и совета обороны

БРОНЯ
Новый вид продукции — 

бронеавтомобиль для перевоз
ки банковских ценностей — го
товится выпускать екатерин
бургское производственное объ
единение «Уралтрансмаш». 
Пробная партия «броневиков», 
сконструированных на основе

БЕНДЕРАМ!
города Бендеры Нина Тарина. 
Ей поручено попросить ураль
цев помочь в восстановлении 
городского хозяйства. Достиг
нута предварительная догово
ренность с крупнейшими пред
приятиями Екатеринбурга о пе
речислении средств в Бендеры,

КРЕПКА
автомобиля «ГАЗ-66», появится 
в марте 1993 года, если объ
единение получит инвестиции 
на сумму 250 миллионов руб
лей. Заказчики — управление 
инкассации Российской Феде
рации и объединение «Золото- 
алмаз».

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
ПОСЛЕДНЕГО ЦАРЯ

Двухдневная международная 
научная конференция «Послед
ние страницы истории царской 
семьи: итоги изучения екате
ринбургской трагедии» прохо
дит в малом зале Екатерин
бургского драмтеатра. Сначала 
ученые рассмотрели доклады 
на исторические темы: «Источ
ники расследования гибели 
Романовых», «Парадоксы жиз
ни и смерти Николая II», «На
родная месть или преступле
ние: правовые аспекты». За
тем предметом обсуждения 
стали вопросы судебной меди
цины и криминалистики: «Ис
следования состояния костных 
останков», «Результаты иссле
дования стоматологического 
статуса», «Экспертиза группо

вой принадлежности костных 
останков», «Экспертиза и иден
тификация личности по при
знакам внешности», «Перспек
тивы генетических исследова
ний» и другие. В работе кон
ференции приняли участие ди
ректор Института истории и 
археологии УрО РАН В. Алек
сеев, руководитель исследова
тельского отдела Российского 
центра хранения и изучения 
документов новейшей истории, 
доктор исторических наук 
Ю. Буранов, начальник ка
федры судебной медицины во
енно-медицинской академии 
имени Кирова, профессор 
В. Попова, а также сотрудники 
кафедры антропологии универ
ситета штата Флорида из США.

НЕМЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА 
НА УРАЛЕ?

«ЕАК» НАДУЛ ШАРИК
Если раньше на праздник w 

выходили с воздушными ша
риками, то теперь с одним — 
но ба-альшим.

В пятницу отдел культуры? 
администрации Кировского ' 
района проводил праздник 
длжсвоих жителейЛПредпола- 
галась обширная культурная «

ДВА РАЗА НЕ УМИРАЮТ?
В Сухом Логе начато строи

тельство нового морга.
Его к будущему году обе

щала отстроить фирма «Кера
мик». Должна заметить, что, 
несмотря на всю специфику 
работы этого здания, морг 
сухоложцам — нужен... Хотя 
бы из уважения к усопшим.

Прежнее помещение, имену
емое патологоанатомическим 
отделением ЦРБ, было выстро
ено, как утверждают старожи

У БЕЗРАБОТИЦЫ - ЖЕНСКОЕ ЛИЦО,
ТАК СЧИТАЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОЮЗА ЖЕНЩИН 0. И. ЛЕОНОВА

Наша газета уже размещала объявление о ярмарке 
вакансий рабочих профессий, проводимой 12 авгус
та в общественно-политическом центре...

О подробностях предполагаемой акции мы попроси
ли рассказать Ольгу Ивановну Леонову, являющуюся 
одновременно и председателем оргкомитета по про
ведению ярмарки.

— Целью ярмарки является 
предложение вакансий рабо
чих профессий — как времен
ных, так и постоянных, с наи
меньшим психологическим 
стрессом...

— Речь идет даже о таких 
тонкостях!..

— Дело в том, что женщи
ны составляют 80 процентов 

программа, однако гвоздем 
торжества стал арендованный 
за 20.000 рублей у «Европей
ско-Азиатской компании» пи- 
дотируемый аэростат.

Управлял им пилот с между
народным сертификатом В. Бе
реза. Пару часов разноцветный

лы, лет сто тому назад; до 
войны в нем размещалась 
МТС, потом квартировали мед
работники больницы, а послед
ние 25 лет размещался морг.

Здание никогда не имело 
канализации, водопровода и 
морозильных камер, в послед
ние же годы частенько по
ступающих постигала участь 
умереть дважды — на столы 
неудержимо обрушивался по
толок...

из числа всех высвобождае
мых работников области, и 
примерно столько же по Рос
сии. Психологический стресс 
неизбежен, поскольку струк
турные изменения в экономи
ке повлекли структурный ха
рактер безработицы: прежде 
всего высвобождению подле
жат женщины двух категорий: 
молодые матери (йли потен

красавец (между прочим, сто
ит 800.000 рублей) витал над 
площадью Советской Армии, 
любезно предоставив свою 
плетеную корзину сбежавшей
ся ребятне. Разумеется, бес
платно—

Яна ТИЩЕНКО. 
Фото В. ЯКУБОВА.

Хорошо, если какая-нибудь 
из новых экономических струк
тур еще позаботится и о по
стройке нового родильного 
дома в Сухом Логе. Старый 
уже прославился обстоятельст
вом, когда на двух рожениц 
посыпалась не только штука
турка, но и перекрытие... Ведь 
прежде чем всем оказаться 
«там», надо еще прийти в эту 
жизнь .„

Яна ТИЩЕНКО.
Сухой Лог.

циальные мамы) и женщины, 
которым за 45... Кроме того, 
сокращение объемов произ
водства неизбежно влечет 
увольнение высококвалифици
рованных кадров. Стресс под
жидает именно на этапе, когда 
женщине с высшим образова
нием предлагают рабочую про
фессию...

— И как вы предполагаете 
его снимать!

— Разумеется, мы предло
жим максимальный перечень 
вакансий с привлечением пред
ставителей отделов кадров 
предприятий. Но чтобы смяг
чить процесс поиска работы, 
на ярмарке будут работать 
психолог и юристы, организу
ющие бесплатные консульта

ХОЛОДНАЯ ОСЕНЬ 1992-го?
На улице моросит дождь Прохладно. Вроде и лета не бы

ло — сплошная слякоть. Расплакалась улица: амнистия ско
ро. Ветер носит обрывки фраз от очереди к очереди: выйдет 
их много ■— тысяч четыреста, посмотрите тогда, что будет. Во 
двор не спустишься: убить не убьют, так побьют, а отнимут 
что-нибудь — обязательно. «Запасайтесь железными дверьми! 
•— кричат рекламы кооперативов,— обложите хрущевки под 
дот, чтобы квартиры-вагончики ваши стали похожи на броне
поезд!». А на углу пенсионер, бутылку водки продающий, 
клеймит предателей народа, швырнувших, как кость, Россию 
своре кровавых бандитов, и вспоминает Берию, год 1953. «Ле
тят перелетные птицы...» Амнистия—

В Службе исправительных 
дел и социальной реабилита
ции, услышав эту цифру — 400 
тысяч, — лишь улыбнулись. 
Кто-то переборщил. Наверное, 
каждая очередь в Екатеринбур
ге подбрасывала к блуждаю
щему слуху по доброму десят
ку уголовников, вот и появи
лась четверка с пятью нулями.

А амнистию ждали давно, 
еще до жаркого лета 1991. 
Наконец 18 июня Верховный 
Совет России принял постанов
ление «Об амнистии». Но — 
снова тормоз: постановление 
есть, а как его выполнять — 
никто не знает. На свет появ
ляется новый документ: поста
новление «О порядке примене
ния амнистии». И стон прошел 
по колониям, изоляторам и 
тюрьмам. Это рушились ие- 
сбывшиеся надежды»,

Что же случилось? Не ставу 
пересказывать два этих доку» 
мента (кому они интересны, те 
их давно изучили), лучше до
говорим о том, почему до-сих 
пор, даже при наличия поста
новлений и специальной комис
сии по проведению амнистии 
среди заключенных области.

ВНИМАНИЕ
Всех екатеринбургских ав

торов, чьи материалы опуб
ликованы в «На смену!» в 
июне, просим получить го
норар 29 или 30 июля по 
адресу: ул. Тургенева, 13, 
комн. 212 (с 13 до 18 ча
сов).

Внутри города гонорары 
по почте высылаться не бу
дут!

Справки по телефону: 
56-17-71.

ции по трудовому законода
тельству и вопросам охраны 
материнства и детства.

— Вы рассчитываете убе
дить высококвалифицированно
го специалиста поменять свой 
взгляд на престижный и не
престижный вид труда!

— 8 сегодняшних условиях 
другой возможности восста
новиться в производственной 
жизни нет. Да, такой женщине 
еще трудно себя переломить, 
но она должна помнить, что в 
условиях структурной (а в бу
дущем — абсолютной) без
работицы, когда спрос и пред
ложение просто не смогут 
совпадать, ей придется ре
шиться на такой шаг.

В качестве примерж за М 

ни один зек не покинул тер
ритории колоний? И как во
обще эта процедура у нас в 
области будет проистекать?

■— В соответствии с утверж
денным планом мероприятий 
по проведению амнистии, — 
рассказывает заместитель на
чальника Службы по исправи
тельным делам и социальной 
реабилитации Г. Кузин, — на
ша Служба вошла с ходатайст
вом к главе администрации 
области о проведении инстру
ктивного совещания с пред
седателями наблюдательных 
комиссий при администрациях 
районов и городов с тем, что
бы согласовать графики рас
смотрения личных дел осуж
денных администрацией ИТУ, 
спецкомендатур, наблюда
тельной комиссией и прокурату
рой. Одновременно е этим, 
в подразделениях Службы 
проводится отбор личных деж 
осужденных, подпадающих 
по формальным признакам 
под амнистию. Выполнение ос
тальных мероприятий плава 
сдерживается ввиду жепостули 
ления приказа МВД России «» 
порядке проведения амни

ПОГОДА
30—31 июля по области ожидается переменная облач

ность, местами кратковременные дожди, возможны грозы, 
ветер северо-восточный. 4—9 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 8—13, на севере области 2—7, днем 
19—24 градуса тепла.

СТИМУЛ сгнил
Две тонны мяса пришлось 

выкинуть кооператорам рев- 
динского «Стимула* из кладо
вок своего магазина. Они при
держивали продукт в ожида
нии нового повышения цен.

Н. КОЛЕСОВ.

квартал нынешнего года для 
специалистов и служащих 
предлагалась одна вакансия на 
четыре женщины, а для рабо
чих — одиннадцать вакансий 
на одну женщину...

— Участники вашей ярмар
ки — как работодатели, так и 
безработные — должны опла
тить подачу заявки или ее при
ятие!

— Нет. Наша ярмарка бла
готворительная, а посему бес
платна для всех желающих 
подключиться. Мы приглаша
ем женщин, а что касается 
работодателей (руководителей 
предприятий) — к ним прось
ба: подавать заявки на участие 
как в районные отделы заня
тости, так и в городское уп
равление занятости населения 
по телефону 51-90-79. Пред
лагаем также и свой канал 
связи — 51-70-72.

Интервью взяла 
Яна ТИЩЕНКО. 

стии, который, как предпола
гается, должен содержать в 
себе конкретные указания по 
проведению амнистии, с при
ложением форм отчетности и 
требуемых бланков документов. 
После поступления такого при
каза будут отпечатаны бланки 
документов, проведено инструк
тивное совещание с практиче
скими работниками ИТУ, 
спецкомендатур, ИИР. Это 
даст возможность непосредст
венно приступить к проведе
нию амнистии. Последова
тельность и своевременное 
выполнение этих мероприятий 
даст возможность закончить 
проведение амнистии к уста
новленному сроку — до 27 де
кабря этого года.

Итак, ни много ни мало, де
ло стало лишь за приказом 
из министерства. Придет бу
мага из Москвы и «кондуктор» 
для многих из зк «нажмет 
на тормоза». Сколько же их 
будет, таких «пассажиров», 
чей кочующий по колониям и 
тюрьмам поезд сделает оста
новку на станции «Амнистия»? 
В Службе по исправительным 
делам и социальной реабилита
ции сообщила следующие 
цифры: после прохождения 
своеобразного «чистилища», 
где каждому заключенному, 
вспомнив все прежние грехи 
за время отсидки, комиссия 
дасх добро ®лж-оставит ® «зо
ве», на улицахсоблаетж ©ка
жется 1891>бьтши1 зк. Со- 
кращения»ерока ожидают 726 
человек. Итогоад-Свсрдловской 
областя^под амнистию попада
ет 262ОЪ:еловек.

О. ПАВЛОВИЧ.

В воскресенье погода, глянув на кален
дарь, решила не противоречить людским 
традициям и подстроилась под отмечавший
ся День Военно-Морского Флота. Нудный 
дождь не испортил планов тех, кто в белых 
бескозырках и гюйсах решил вспомнить го- 
вы. проведенные в ботинках. Основным ме

стом воспоминаний был выбран парк Мая
ковского. Может, морская погода повлияла, 
может, дежурившая милиция, но, по сооб
щению дежурного по городу, зксцессов в тот 
день не было.

В. ПЕНКИН.
Фото В. ЯКУБОВА»

Около 4 тысяч немцев, де
портированных на Урал во 
времена сталинских репрессий, 
заявили о своем желании по
лучить территорию для ком
пактного проживания. Такие 
земли уже выделил Пригород-

КОЕ-ЧТО ОТКРЫВАЕТСЯ
ДАЖЕ

После пятилетнего перерыва 
открывается Нижнетагильский 
краеведческий музей, являю
щийся частью музея — запо
ведника горнозаводского дела 
Среднего Урала. За годы ре
ставрации отремонтировано 
здание. Оформлением экспози-

НАХИМИЧИЛ
Ночью, в минувшие выход

ные, неизвестный напал на 
экспедитора екатеринбургско
го кооператива «Коммерче
ский центр». Усыпив его с по
мощью носового платка, смо-

РОДИЛСЯ
Страшный взрыв потряс ран

ним утром 26 июля дом на 
улице Жуковского в Нижнем 
Тагиле. Сработало взрывное 
устройство на лестничной пло
щадке, выбившее четыре вход
ные двери. Милиция считает, 
что преступники покушались 
на директора одной из коммер
ческих фирм, который прохо-

НЛО: СЛЕТАЕМ ПО ГРИБЫ?
Наблюдать неопознанный ле

тающий объект в районе по
селка Вагаряк довелось суб
ботней ночью работникам 
ВИЗа, выехавшим на сбор 
ягод. Люди грелись у костров 
в прохладную погоду, ждали

НАКАЛЫВАЮТ
«Накалываются» многие по- 

купатсли в магазине совхоза 
«Шиловский» под городом Бе- 

ный райисполком. На средства, 
полученные из Германии, око
ло поселка Висим на месте 
бывших поселений Кордон и 
Гетелев Лог планируется по
строить 150 коттеджей.

СЕЙЧАС
ции занимались московские 
художники. Впервые здесь бу
дет открыта выставка «Вол
шебный самоцвет», где тагиль- 
чане увидят минералы, юве
лирные изделия из собрания 
музея и частных коллекций.

ченного химикатами, забрал у 
жертвы 3 тысячи рублей и клю
чи от квартиры, где лежали 
деньги — еще 630 тысяч. Эту 
сумму преступник тоже унес 
с собой.

В РУБАШКЕ
дит свидетелем по уголовному 
делу. Недавно у него угнали 
машину, а вскоре неизвестный 
угрожал ему по телефону, тре
буя, чтобы он изменил свои 
показания. Есть основания по
дозревать, что акцию совершил 
один из людей, проходящих 
по данному уголовному делу, 
давший подписку о невыезде.

рассвета, и вдруг на фоне тем
ного звездного неба показался 
светящийся овальный предмет 
в сопровождении двух «таре
лок» меньшего размера. Обь- 
екты медленно пролетели пад 
туристами, потом увеличили 
скорость и исчезли.

резовским: сдачу здесь сдают 
швейными иголками.

ЕВРОПЕЙСКО-
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.
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Mw#
Молодежные 
вести
• Санитарные бригады 

школьников 12—И лет ра
ботают в Железнодорож
ном районе Екатеринбурга. 
Организовал их работу рай
совет РСМ, комитет по де
лам молодежи и центр эсте
тического развития детей. 
Четыре часа в день ребята 
приводят в порядок улины 
— пропалывают клумбы, за
капывают ямы и т. д. Ра
зумеется, не бесплатно. 
Кроме этого, после оконча
ния работы каждый день в 
клубе «Фотон» для них уст
раивают чаепитие с пе
ченьем.

ф Постоянно действует в 
Железнодорожном районе 
экологический лагерь. Каж
дую неделю этим летом со
бираются отряды школьни
ков по 15—20 человек и 
уходят в туристические по
ходы на 2—4 дня. Свежий 
воздух, сбор лекарственных 
трав, знакомство с приро
дой, плавание на байдар
ках — все это под руковод
ством опытного педагога. 
Сухой паек ребятам — уча
стникам походов оплачива
ет Железнодорожный рай
совет РСМ н районный ко
митет по делам молодежи.

О Создав временный 
штаб по трудоустройству 
школьников на период ка
никул, Ревдинский горком 
РСМ понял, что это не ре
шение проблемы. Сейчас в 
городе создается биржа 
труда молодежи и школь
ников, учредителями кото
рой стали, кроме I К РСМ. 
городской центр занятости, 
комитет по делам молодежи 
н СГПТУ № 72. Проблема 
рабочих мест стоит доста
точно остро — заводы ни
кого не принимают, и ле
том ребята убирали терри
торию города, занимались 
прополкой в совхозе и лес
хозе. Биржа труда намере
на работать по договорам 
с предприятиями. иметь 
свой банк данных, а в пер
спективе — создание новых 
рабочих мест.

о Всего по 400 рублей 
заплатят старшеклассники 
из Дзержинского района 
Нижнего Тагила за полуто
рамесячную поездку в ста
ницу «Троицкая» Красно
дарского края на уборку 
яблок и помидоров. Осталь
ные деньги доплачивают об
ком и Дзержинский райком 
РСМ. Ребята приедут на 
смену школьникам Екате
ринбурга и Салды, будут 
работать и отдыхать до 
25 августа.

Наталия ВЛД И ЕВА.

И СКОРЛУПА Получите дивиденд!

ТРЕСНУЛА
Представьте себе ситуацию, когда на солидной американской 

фирме «Гастон», производящей красильные машины, появляется 
группа людей, плохо говорящих по-английски, и заявляет, что, 
несмотря па то, что они видят красильные машины впервые, спо
собны дать ряд перспективных предложений...

Возможно ли, чтобы спустя два месяца изобретатель предста
вил фирме действующий макет красильной машины, позволяю
щий на 60 процентов сократить затраты, причем над макетом 
трудились только два российских инженера (плохо говорящих 
по-английски).

Правда, с ними был верный помощник — теория решения 
изобретательских задач (ТРИЗ). Времена, когда изобретения ро
ждались по интуиции или случайности, давно канули в Лету, мир 
пользуется системными методами, ТРИЗ — один из них, родил
ся в нашей стране и общепризнан уникальным и наиболее эф
фективным из существующих в мире изобретательских методов, 
и как всякое новое, ТРИЗ рождался в схватках с консерватив
ными взглядами и самой системой, эти взгляды насаждающей...

В 1946 году двадцатилетний советский изобретатель Генрих 
Саулович Альтшуллер приступил к созданию ТРИЗ. Ио изобре
тательство тогда, как. впрочем, и сейчас, было не в чести. Гораз
до выше ценились подвиги трудовые, не смекалкой, а мускула
ми. Альтшуллер этого не понимал, а в 1948 году вместе с дру
гом и коллегой Г. Шапиро написал письмо И. Сталину, где кри
тически отзывался о состоянии изобретательства в стране и пре
длагал свои наработки и собственные силы по улучшению этой 
работы. Вскоре авторы были арестованы и получили по 25 лет 
на брата.

Только в 1954 году Г. С. Альтшуллер (более известный люби
телям фантастики под псевдонимом Альтов) был реабилитирован. 
Однако работу над ТРИЗ не оставлял... В США опубликовали 
его книгу, книга была научно-популярной, и ее не приняли все
рьез. На Западе господствовало мнение, что если творческие 
.задачи решает человек, то надо стараться повысить его психоло
гический уровень, в частности, имитируя метод мозгового штур
ма и предлагая хаотичный набор всевозможных решений. Альт
шуллер ввел в свою теорию принципы эволюции технических сис
тем, а кроме того, психологию изобретательства. И эффективность 
повысилась в сотни раз.

Если коротко изложить основные идеи ТРИЗ — это стратегия 
выхода на задачу, строгий анализ задачи, выявление противоре
чий, мешающих решению задачи, поиск путей их снятия, 
выход на сильное решение. Ио найденную идею еще нужно «об- 
железить», довести до уровня роботоспособной, и только после 
этого ТРИЗ берется за новую проблему.

А работу над ТРИЗ Альтшуллер продолжал, пытаясь создать 
такую удивительную программу, которая оказывала бы интеллек
туальную помощь человеку... Академик Ландау говорил: хоро
ший метод важнее хорошего результата. Хороший метод прине
сет много хороших результатов. И Альтшуллер нашел то, что 
искал, создав «Изобретающую машину» — программную систе
му — кибер-нзобретателя, генерирующего инженерные идеи во 
всех областях техники, от микроэлектроники до тяжелого маши
ностроения.

В июне 1989 года была поставлена заказчиком первая «изоб
ретающая машина». Ее исполнители — Минская научно-иссле
довательская лаборатория изобретающих машин (ПИЛИМ) — 
официально заявили, что их «ИМ» — только инструмент для ин
новаций, повышающий интеллектуальный потенциал инженера в 
6 тысяч раз...

Но как ни скромничай, родилось поколение систем искусствен
ного интеллекта, задача которого—проектировать технику и тех
нологию, автоматизировать инновационный поиск. «ИМ» успешно 
начала эксплуатироваться в 450 фирмах СНГ, Германии, 
Финляндии, Франции. А в 1991 году отхватила золо
тую медаль на Всемирной выставке ЮНИДО ООН по изобрета
тельству — ЭКСПО-91... ТРИЗ стала товаром, а основанная на 
ней «Изобретающая машина» — супертоваром. Так, например, 
канадские специалисты оцепили возможности рынка сбыта на
шей «ИМ» в Северной Америке на сумму в восемьдесят миллиар
дов долларов. Похоже, «Изобретающая машина» — это уже 
не роскошь, а способ мышления, причем безошибочный...

На выставке изобретений в Женеве золотой медали был удо
стоен механизм, очищающий яйца от скорлупы (ведь не так легко 
очистить пару сотен яиц для столовой, согласитесь). Оказывает
ся, все очень просто: скорлупа колется и уносится струей воды. 
За что медаль? За догадку. Ведь прежде вместо аккуратной 
струи воды работали не очень-то ловкие и гигиеничные желез
ные «руки» автомата.

Подобный простой пример — только для наглядности. ТРИЗ и 
ИМ «заботятся» о самых непредсказуемых изобретательских за
дачах... Жаль только, что «Изобретающая машина», так успеш
но решающая проблемы технические, пока слаба в экономике. Уже 
закладывали в нее противоречие между пустыми прилавками и 
бешеным ростом пен, машина долго шевелила электронными моз
гами и выдала: «Думать надо».

Яна ТИЩЕНКО.

ПРОЦЕСС ПОШЕЛ. ЕГО ПОСЛАЛИ...
Для выполнения программы 

углубления экономических ре
форм Президентом и Верхов
ным Советом Российской Фе
дерации предприняты жесткие 
беспрецедентные правовые ме
ры: издание Указа «Об орга
низационных мерах по преоб
разованию государственных 
предприятий, добровольных 
объединений государственных 
предприятий в акционерные об
щества», «Положения о ком
мерциализации госпредприятий 
с одновременным преобразова
нием в АО открытого типа» 
и т. д.

Согласно Указу, обязатель
ному преобразованию в акцио
нерные общества открытого 
типа подлежат государствен
ные предприятия, а также ак
ционерные общества закрытого 
типа, более 50 процентов ус
тавного капитала которых на
ходится в государственной 
собственности, если приватиза
ция всех этих предприятий не 
запрещена Программой прива
тизации в 1992 году.

Эти меры касаются крупных 
государственных предприятий 
с балансовой стоимостью ос
новных фондов свыше 50 млн. 
рублей и числом работающих 
свыше 1000 человек.

Указом предусмотрен пре
дельный срок преобразований 
— до 1 ноября 1992 г., они 
должны проводиться в соот
ветствии с «Положением о ком
мерциализации государствен
ных предприятий...». Для этих 
целей на преобразуемых пред
приятиях должны образовы
ваться рабочие комиссии по 
приватизации, которые в срок 
до 1 октября 1992 г. предоста
вят в соответствующий коми
тет по управлению государст

венным имуществом план при
ватизации, акт оценки имуще
ства и Устав акционерного об- 
шества.

Кроме крупных государст
венных предприятий, акциони
рованию могут подлежать и 
средине государственные пред
приятия. но уже только по ре
шению трудовых коллективов 
этих предприятий (либо струк
турных подразделений) с со
гласия комитетов по управле
нию государственным имуще
ством, если стоимость основ
ных фондов этих предприятий 
составляет свыше 10 млн. руб
лей, а число работающих со
ставляет свыше 200 человек.

Такие акционерные общества 
с момента их peiHcrpauuu вы
ходят из структуры управле
ния соответствующих мини
стерств, ведомств и органов 
управления местной админист
рации.

Таким образом, речь идет о 
применении комплекса прину
дительных мер, направленных 
в итоге на либерализацию эко
номических отношений в стра
не. Идеи «певпа либерализма» 
Фридриха фон Хаека — об от
странении государства от пря
мого регулирования экономиче
ских отношений в обществе — 
пытаются внедрить в россий
скую почву. Другое подтверж
дение этих намерений: введе
ние законодателем заимство
ванных из англо-саксонского 
права принципов доверительно
го управления принадлежащи
ми государству пакетами акций 
акционерных обществ (инсти
тут траста) физическими либо 
юридическими лицами.

Ускорение процесса прива
тизации крупных и средних 
предприятий путем их преоб

разования в АО открытого ти
па вызывается также необхо
димостью обеспечить возмож
ность реализовать приватиза
ционные чеки (ваучеры), ко
торые должны быть выданы 
всем жителям страны в нояб
ре — декабре этого года.

В комплекс правовых мер, 
предусмотренных Программой 
углубления экономических ре
форм в России, входят также 
Закон «О внесении изменений 
и дополнений в Закон РФ «О 
приватизации государственных 
и муниципальных предприятий 
в РФ» и Государственная про
грамма приватизации государ
ственных и муниципальных 
предприятий в РФ на 1992 год, 
утвержденная Постановлением 
Верховного Совета.

В данных нормативных ак
тах также последовательно 
проводится линия на либера
лизацию экономики.

Так, запрещено создание 
предприятий в любой органи
зационно-правовой форме объ
единениями государственных 
(муниципальных) предприятий, 
а также органами государст
венной власти и управления, 
органами местного самоуправ
ления (за исключением коми
тетов по управлению имущест
вом и фондов имущества).

Запрещено и создание акцио
нерных предприятий закрытого 
типа при преобразовании го
сударственных и муниципаль
ных предприятий, а все ранее 
созданные АО закрытого типа 
(товарищества с ограничен
ной ответственностью), часть 
уставного капитала которых 
находится в государственной 
и (или) муниципальной собст
венности, подлежат преобразо

ванию в акционерные общест
ва открытого типа.

Такие решения направлены 
и на пресечение коррупции, 
расхищения государственных 
средств, которое зачастую со
провождает смешение государ
ственного и частного имуще
ства.

Серьезное внимание в Гос- 
программе приватизации уде
лено приватизации государст
венного и муниципального иму
щества, сданного в аренду. 
Особо подчеркнуто, что трудо
вые коллективы арендных пред
приятий приравнены по предо
ставляемым им при приватиза
ции льготам к трудовым кол
лективам государственных и 
муниципальных предприятий.

В Программе значительно 
расширен диапазон льгот, пре
доставляемых работникам пред
приятий при приватизации. 
Причем эти льготы могут 
варьироваться в зависимости 
от вариантов приватизации, вы
бранных коллективом: от без
возмездной передачи 25 про
центов привилегированных ак
ций предприятия и продаже 
10 процентов обыкновенных 
акций (со скидкой 30 процен
тов от их номинальной стоимо
сти) до возможности выкупа 
контрольного пакета обыкно
венных акций предприятия.

На крупных предприятиях с 
балансовой стоимостью основ
ных фондов от 1 до 50 млн. 
рублей и с численностью работ
ников более 200 человек может 
быть применен по желанию 
трудового коллектива и вари
ант передачи предприятия в 
управление «группе работни
ков предприятия», которая бе
рет на себя ответственность за

выполнение плана приватиза
ции предприятия, недопущение 
банкротства.

При выполнении этой груп
пой (а под ней понимаются в 
первую очередь руководители 
предприятия) условий догово
ра по управлению предприя
тием ей передается по номи
нальной стоимости 20 процен
тов уставного капитала (в виде 
обыкновенных акций предприя
тия по их номинальной стои
мости). Всем другим работни
кам этого предприятия прода
ются обыкновенные акции, то
же составляющие 20 процентов 
уставного капитала (со скид
кой 30 процентов от их номи
нальной стоимости) и предо
ставлением рассрочки на три 
года. При этом устанавлива
ется ограничение на предель
ную стоимость передаваемых 
коллективу акций, которая не 
должна превышать суммы, рав
ной двадцати установленным 
минимальным размерам месяч
ной оплаты труда в расчете 
на одного работника.

Программой и изменениями 
'в Законе о приватизации сде
лан упор на необходимость ин
вестиционных конкурсов при 
продаже предприятий. Особо 
актуален этот вопрос при про
ведении процесса приватиза
ции в нашей области, насы
щенной промышленными пред
приятиями, нуждающимися в 
притоке частных финансовых 
«инъекций» для реконструкции 
предприятий, обновления обо
рудования и технологий.

Л. ТАРАБАНЧИК, 
заместитель председателя 

Комитета по собственности 
Свердловской области 

областного Совета 
народных депутатов.

КОММЕНТАРИЙ ОТДЕЛА ЭКОНОМИКИ «НС»
Итак, господа, будем прива

тизироваться, акционироваться, 
ваучеризироваться. И все это — 
весело, быстро. К ноябрьским 
должны поспеть. К очередной 
годовщине революции отчита
емся. Бог сотворил мир за не
делю, причем на седьмой день 
отдыхал. Нам отдыхать неког
да. Вот пропьем ваучеры, тог
да...

Возвернемся к истокам. Для 
чего начиналась реформа? Что
бы был рынок. Что такое ры
нок? В обывательском понима
нии — товарное изобилие, при
чем дешевое. Как добиться то
варного изобилия в нашей стра
не? Реанимировать товарное 
производство.

Кабинет реформ попытался 
это сделать, отпустив гулять 
цены н создав дефицит налич
ности. В итоге полстраны на 
пороге реанимации. Тогда пра
вительство, предварительно со

строив глазки международному 
сообществу в виде Программы 
углубления реформ — гимна 
либерализму, бросилось в ре
шительный бой. Акционировать
ся немедля! В итоге «народ» 
получит «шиш». Без масла.

Задуманная акция, мало того, 
что она поспешная и непро- 
работанная, не устранит также 
и существующего монополиз
ма — причины нынешнего 
товарного дефицита. Сменится 
собственник. Но, лишенный 
всяких тормозов, взвинтит це
ны до упора. Все хозяйствен
ные связи разорваны — заду
манная акция лишь закрепит 
технологическую разобщен
ность. Кроме того, производи
тели промежуточной продук
ции, представляющие из себя 
нынче «собаку на сене», вооб
ще обнаглеют.

А кадры? Либо существую
щий директорский корпус «при-

хватизирует» все и вся, либо 
крупная промышленность по
падет в руки невежд, и они 
развалят ее до основания.

Сколько сможет купить соб
ственности население? По оцен
кам экспертов, нс более 10 про
центов (в стоимостном выра
жении) выделенных для при
ватизации средств произведет- 
ва. Откуда у людей деньги? 
Их съела инфляция. А ваучеры, 
которые скоро будут введены 
в оборот, принесут такую же 
пользу, как чеки «Россия» — 
большинство их пройдет мимо 
полезного применения. Да и 
что покупать? Технологическое 
оборудование в большинстве 
своем изношено, прибыль оно 
Начнет давать Бог весть когда. 
Мы не были собственниками, 
и никто нас этому еще не учил. 
Учиться плавать, прыгнув в 
реку?..

Наконец, отечественный

рубль неконвертируем. У нас 
сегодня нет денег, которые бы 
являлись международным пла
тежным средством. Посему 
иностранцы скорее будут вво
зить товары,' чем инвестиции. 
Заработанные рубли они обме
няют на доллары из стабилиза
ционного фонда и займов. 
А это все скоро кончится, так 
как пополнять фонд и обслу
живать внешний долг нам не
чем.

И последнее. Так как рубль 
— фантик, то и установить ре
альные цены на продаваемые 
средства производства невоз
можно. Так называемая оста
точная балансовая стоимость — 
такая же реальная, как нынеш
ний курс доллара, справедли
вость в раздаче ваучеров — 
такой же блеф, как справедли
вость в нынешних приватиза
ционных процессах.

Неутешительные прогнозы. 
Нам предлагают купить уста

ревшее оборудование ■ убыточ
ные производства за мифиче
ские чеки. Пока мы будем со
ображать, все это может быть 
скуплено или поставлено под 
контроль, но не ради станков 
образца 1943 года, а ради уча
стков земли и зданий, где все 
это размешено. Это действи
тельно стоит триллионы долла
ров. Единственное, что нашли 
положительного во всем паке
те документов наши аналити
ки — попытка разобраться с 
акционерными обществами за
крытого типа. В последнее вре
мя в эти АО были перекачены 
огромные куски лакомого пи
рога — госсобственности. Сот
ни пронырливых чиновников 
от былых кормушек быстренько 
перебрались к новым. Родился 
феномен: один человек — де
сять акционерных обществ.

Да что говорить, у нас вся 
реформа — феномен.

Эдуард ХУДЯКОВ.

Немало претензий высказывается сегодня со страниц пе
чатных изданий в адрес органов милиции. Справедливы 
ли эти упреки, каковы наши реальные возможности, в чем 
действительные просчеты и недоработки?

Криминогенная обстановка в Свердловской области очень 
серьезная, по уровню преступности и многим другим по
казателям одна из сложнейших в России. Об этом уже го
ворилось в предыдущем материале (»На смену, 01.07.92 г.).

Некоторые публицисты стремятся возложить ответствен
ность за рост преступности на органы внутренних дел. Од
нако у каждого мыслящего человека такая постановка воп
роса может вызвать только недоумение. Азбучной истиной 
является то, что преступность — эго объективно существу
ющее социальное явление, развивающееся по законам, не 
зависящим от желания и воли человека.

Подобным образом и с той же степенью «справедливости» 
можно было бы объявить главными виновниками нехватки 
жилья строителей, недостатка бумаги — работников лес
ной промышленности и т. п.

Другое распространенное заблуждение заключается в 
утверждении о якобы, более чем достаточной численнос
ти личного состава органов внутренних дел.

ТГ АК ли это? Неужели 
■ имеющаяся сегодня чис

ленность милиции не соответ
ствует сложившейся в области 
оперативной обстановке? Для 
оценки существует такой объ
ективный и широко применяе
мый в мире показатель, как 
плотность милиции на опре
деленное число жителей, по
зволяющий произвести доста
точно точную сравнительную 
оценку численности милиции 
(полиции) в городах и регио
нах даже с несопоставимым 
числом населения.

Несложные расчеты свиде
тельствуют о том, что один 
сотрудник милиции в нашей 
области приходится в сред
нем на 300 человек. Если взять 
аналогичные данные других 
стран мира, то на первый 
взгляд покажется, что по чис
ленности блюстителей поряд
ка мы не уступаем, а даже 
превосходим их. Например, 
по состоянию на 1987 г. на 
одного полицейского в Вели
кобритании приходилось 395 
жителей, Италии — 327, Фран
ции — 273.

Однако оценивая количест
венные данные, нельзя не 
учитывать некоторые допол
нительные обстоятельства, ко
ренным образом меняющие 
общую картину. .

Во-первых, в странах с не
устойчивым социально-эконо
мическим положением и вы
соким уровнем преступности 
(а в этом ряду находится се
годня и Россия) плотность по
лиции всегда значительно вы
ше, чем в развитых, стабиль
ных странах. Это объективная 
закономерность.

Во-вторых, несопоставимы по 
содержанию сами понятия 

«полиция» и «милиция», функ
ции которой гораздо богаче. 
В мировой практике такие 
подразделения, как следствен
ные, по борьбе с преступ
ностью в сфере экономики, 
как правило, выведены из 
подчинения Министерства 
внутренних дел и находятся в 
структуре других ведомств: 
судебных органов, прокурату
ры, министерства финансов 
и т. п. Почти повсеместно от
сутствуют в составе полиций 
инспекции по делам несовер
шеннолетних, медицинские 
вытрезвители, паспортные 
подразделения. А ведь в на
шей стране перечисленные 
категории личного состава со
ставляют довольно крупную 
часть всей милиции.

В то же время, если срав
нить штатную численность 
аналогичных служб, то и тут 
заметно отставание милиции. 
Так, в г. Кельне на службе в 
уголовной полиции состоят 550 
детективов, в Гамбурге — 
около 1500, а в Екатеринбурге, 
с примерно таким же населе
нием, в уголовном розыске 
трудится немногим больше 300 
оперуполномоченных.

Во многих странах мира ос
новные функции по поддержа
нию общественного порядка и 
борьбе с уличными преступ
лениями выполняет не пат
рульно-постовая служба поли
ции, а специальные подразде
ления жандармерии, караби
неров, национальной гвардии. 
Эти многочисленные и пре
красно экипированные части, 
представляющие собой нечто 
среднее между моторизован
ными подразделениями
внутренних войск и отрядами 

милиции особого назначения, 
развернуты не только в круп
ных городах, но и в сельской 
местности. В частности, в Тур
ции численность личного соста
ва полиции составляет около 
70 тыс. человек, а жандарме
рии — 150 тыс. В нашей стра
не и, соответственно, области 
таких подразделений явно не
достаточно.

Помимо действующих поли
цейских сил создаются воору
женные контингенты резерви
стов, которые поддерживаются 
в полной боевой готовности и 
в любой момент могут быть 

-----------------------------------Взгляд аналитика----------------------------------- —

МИЛИЦИЯ В ЗЕРКАЛЕ ПРОБЛЕМ
задействованы для осущест
вления крупных профилакти
ческих операций и в случае 
различных чрезвычайных про
исшествий (массовых беспо
рядков, стихийных бедствий и 
т. д .).

^ВАЖНЫМ подспорьем в 
деятельности полиции 

по обеспечению правопоряд
ка являются специализирован
ные правоохранительные фир
мы, широко распространенные 
за рубежом. Выполняемые ими 
функции чрезвычайно много
образны: от организации ох
раны фирм, перевозки цен
ностей до обслуживания экс
тренных вызовов. Только в Сое
диненных Штатах насчитыва
ется около 900 тыс. сотрудни
ков частных детективных бюро 
и других подобных компаний, 
что в два раза превышает чис
ло офицеров федеральной по
лиции.

В России этот вид предпри
нимательства только начинает 
развиваться.

Суммируя все сказанное, 
можно сделать вывод о том, 
что стоящие перед российской 
милицей задачи значительно 
шире тех, которые выполня
ют полицейские других стран, 
а численность милиции не
сравнимо меньше. По самым 
скромным подсчетам, в нашей 
области необходимо увеличить 
существующий личный состав 
милиции на пятьдесят процен
тов.

Отвлечемся от чисто коли
чественных характеристик 
и рассмотрим уровень техни
ческой оснащенности органов 

правопорядка. Большинство 
читателей, конечно, регулярно 
смотрят художественные филь
мы о борьбе с преступностью 
в зарубежных странах и поэто
му могут уверенно судить о 
наглядном разрыве в качест
ве и количестве оснащения 
полиции и милиции, в том чис
ле автотранспортом, табель
ным оружием, другим снаря
жением.

Меньше известно о сущест
вующем отставании в инфор
мационном обеспечении дея
тельности органов внутренних 
дел, являющемся сегодня од

ним из решающих условий эф
фективной борьбы с преступ
ностью.

Информационный центр УВД 
Свердловской области заслу
женно считается одним из луч
ших в федерации. С помощью 
ЭВМ автоматизировано реше
ние свыше 30 задач оператив
ного и профилактического 
характера. В органах внутрен
них дел началось внедрение 
компьютерной техники, накоп
ление в памяти персональных 
ЭВМ информационной базы.

Однако пропасть, разделяю
щая уровни решаемых в этой 
области задач между нами и 
полициями многих стран, не 
уменьшается, а еще более 
увеличивается. В то время как 
мы только пытаемся обеспе
чить доступ с компьютеров 
райотделов областного центра 
к банку данных информацион
ного центра УВД и внести 
имеющиеся учеты в память 
ПЭВМ, в западных странах все 
это было реализовано еще в 
начале 80-х годов,

В банке информации ФБР 
сосредоточены автоматизиро
ванные учеты отпечатков паль
цев 187 млн. человек (мы же 
до сих пор осуществляем «де
довский», картотечный учет 
отпечатков), а общее количе
ство выполняемых вычисли
тельным центром этого ведом
ства задач достигает 850.

Уже сегодня в развитых 
странах созданы системы ис
кусственного интеллекта, про
изводящие экспертные оцен
ки ситуаций, возникающих в 

ходе правоприменительной 
деятельности, обработку вспо
могательной информации и 
принятие рациональных реше
ний.

Как показывает практика, 
эффект от применения ЭВМ 
поразительный. Прежде все
го, они экономят время и 
силы полиции для выполнения 
собственно правоохранитель
ных функций. Введение в 
США автоматизированной си
стемы идентификации отпечат
ков пальцев увеличило произ
водительность труда на 300— 
400 процентов только на пер

вой стадии освоения. Компью
теры повышают производи
тельность труда в машинопис
ной работе в 6 раз, в подго
товке решений — в 10 раз, в 
обмене информацией — в 5 
раз и сокращают площадь 
хранения документов на 98 
процентов.

^ЛЕДУЕТ сказать и о дру- 
^*гих условиях, в которых 

находятся сотрудники органов 
внутренних дел, но не в уз
ком смысле их обеспеченно
сти служебными зданиями, ав
тотранспортом и телефонами, 
а в более широком понима
нии — каково отношение к 
ним со стороны обществен
ности.

Значительное негативное 
влияние на деятельность ми
лиции и других правоохрани
тельных органов оказывает 
несовершенство законодатель
ной базы. По этой причине во 
многом парализована работа 
подразделений по борьбе с 
правонарушениями в сфере 
экономики.

Однако и проекты новых 
законодательных актов, по 
мнению практиков, страдают 
серьезнейшими недостатками. 
Так, разработанный Министер
ством юстиции России проект 
Уголовного кодекса вызывает 
активное неприятие своим 
чрезмерным либерализмом, 
желанием сравняться или да
же обогнать в гуманизации 
наказаний передовые страны. 
Но при этом совершенно упус
кается из виду социально- 
экономическая и политическая 

обстановка в стране. Об отор
ванности высшего эшелона 
власти от реальной ситуации 
свидетельствуют факты прово
димой в весьма неподходящее 
время амнистии среди осуж
денных, торможение опреде
ленными силами в Верховном 
Совете РФ принятия Государ
ственной программы по борь
бе с преступностью.

Необходимо объективно 
признать, и это подтвержда
ется проведенными социологи, 
ческими исследованиями,— ав
торитет милиции среди насе
ления довольно низок.

С одной стороны, это объяс
няется высоким удельным ве
сом среди жителей области 
той прослойки, которая в сво
ем поведении систематически 
преступает закон и, как след
ствие, вступает в неприятные 
отношения с работниками ми
лиции. Весьма неприглядный 
образ милиционера зачастую 
формируется в общественном 
сознании и средствами массо
вой информации.

Но при всем этом нельзя 
закрывать глаза и на собст
венные недостатки милиции, к 
которым можно отнести встре
чающиеся равнодушие и чер
ствость сотрудников, непро
фессионализм, грубость и да
же предательство интересов 
службы. Люди справедливо 
возмущаются фактами непри
нятия должных мер по их за
явлениям, а ведь за каждым 
из обращений к милиции за 
помощью стоит чье-то горе.

Интересен такой факт, В 
странах Запада раскрываемость 
преступлений также достаточ
но невысокая. Скажем, доля 
раскрытых преступлений в Лон
доне в период с 1979 г. по 
1989 г. снизилась с 20 до 17 
процентов, в том числе рас
крываемость краж со взломом 
составила всего 9 процентов, 
грабежей — 15 процентов! 
Однако это практически не 
отражается на стабильном и 
очень высоком уровне оцен
ки гражданами деятельности 
своей полиции. В той же Ве
ликобритании по данным со
циологических опросов при
мерно 70 процентов потерпев

ших от правонарушений поло
жительно оценили работу по
лиции по расследованию их 
дел. В нашей области степень 
доверия населения к милиции 
намного ниже. В чем тут дело?

Очевидно, наши западные 
коллеги проявляют в ходе рас
следования уголовных дел мак
симальную добросовестность и 
заинтересованность, пусть да
же чисто внешнего характера. 
Тактично, с участием относят
ся к потерпевшим, стараются 
причинить им как можно мень
ше неудобств в ходе проведе
ния различных процессуальных 
мероприятий. Именно эти мо
менты в деятельности право
охранительных органов в 
большей мере определяют об
щественное мнение.

Однако не менее справедли
во поставить и встречный во
прос: а возможна ли у нас, 
в современных условиях, дру
гая милиция, более подготов
ленная, мобильная, культурная?

ВТ| ОЖАЛУЙ, никто не ста- 
■ ■ нет оспаривать того, что 

работа а органах внутренних 
дел является одной из самых 
тяжелых и неблагодарных про
фессий. За последние годы 
многократно возросли нагруз
ки. Наши сотрудники несут 
службу, находясь под постоян
ным прессом отрицательных 
эмоций, ежедневно сталкива
ются с хамством, цинизмом, 
грубостью, открытым непови
новением. Редкий правонару
шитель не считает себя вправе 
оскорбить или унизить работ
ника милиции, а то и толкнуть 
или ударить. Только за 1991 г. 
в области зарегистрировано 
почти 4 тысячи фактов не
правомерных действий в отно
шении работников милиции, 
находящихся при исполнении 
служебных обязанностей.

Даже испытывая укоренив
шуюся в течение десятилетий 
боязнь перед применением та
бельного оружия, сотрудники 
милиции вынуждены все чаще 
и чаще использовать его для 
пресечения особо дерзких дей
ствий преступного элемента, 
спасения жизни других людей.

За прошлый год в Сверд
ловской области против пре
ступников оружие применялось 
72 раза, при этом погибло 12 
и ранено 63 человека. Для 
сравнения: в ФРГ в 1989 г. 
боевое оружие применялось 
полицией против людей лишь 
в 59 случаях (9 убиты и 41 
ранены).

Не в полной мере оценива
ется обществом трудная м 

полная тягот служба в мили
ции. Это касается и уровня 
материального обеспечения, 
который все еще ниже зара
ботной платы квалифицирован
ных рабочих, и обеспечен
ности жильем, домашними те
лефонами и т. п. Не случайно 
поэтому работать в милиции, 
как показал проведенный 
предприятием «Социум» оп
рос жителей г. Екатеринбурга, 
даже при повышении оплаты 
труда и предоставлении дру
гих благ, желали бы лишь 
6,4 процента опрошенных. Все 
это приводит к тому, что не 
удается обеспечить провоз
глашенный в законе «О мили
ции», но остающийся пока 
только на бумаге, конкурсный 
прием на службу в органы 
внутренних дел. И поэтому в 
милицию не всегда приходят 
служить самые достойные.

■М10ЖНО и дальше продол- 
”"жать говорить о пробле

мах милиции, в этой статье 
затронуты лишь некоторые из 
них. Важно отметить, что ор
ганы внутренних дел области 
не пасуют перед трудностями, 
как это пытаются представить 
в некоторых публикуемых ма
териалах, а продолжают чест
но и самоотверженно выпол
нять поставленные задачи.

За последние годы нагруз
ки на личный састав уголовно
го розыска, следствия, других 
служб выросли в два-три раза. 
Например, за 6 месяцев теку
щего года в области зарегист
рировано значительно больше 
преступлений, чем за весь 
1988 год, а штатная числен
ность милиции осталась прак
тически на прежнем уровне.

Подавляющее большинство 
сотрудников милиции понима
ют сложность переживаемого 
страной периода и не пыта
ются ультимативным путем 
разрешить свои трудности. 
Именно поэтому в коллекти
вах отделов и подразделений 
внутренних дел области прак
тически не было серьезных 
трудовых конфликтов. Да и со 
стороны представительных и 
исполнительных органов, мно
гих трудовых коллективов мы 
начинаем ощущать растущую 
заинтересованность в наведе
нии порядка, укреплении за
конности, помощи правоохра
нительным органам. Важно, 
чтобы эти положительные тен
денции продолжали набирать 
силу. От этого выиграет все 
наше общество.

Александр ЕЛИН, 
капитан милиции.
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ТВЕРЬ ЗАКРЫЛА ДВЕРЬ
С ДРУГОЙ СТОРОНЫ «УРАЛМАША»...

СТАЛИН БЫЛ
ПРОТИВ СУДА
НАД ЯПОНСКИМ
ИМПЕРАТОРОМ

Жители Японии, правительство которой активно критикует 
«наследие сталинизма», с изумлением узнали о том, что, воз
можно, благодаря Сталину, императору Хирохито удалось избе
жать военного трибунала после окончания второй мировой вой
ны. О том, что «вождь народов» выступал за сохранение в Япо
нии императорской системы, сообщил в интервью агентству 
«Дзидзи Цусин» советник Президента России по вопросам обо
роны генерал-полковник Дмитрий Волкогонов,

Перед открытием в Токио в мае 1946 года заседаний Между
народного военного трибунала для Дальнего Востока по делу 
японских военных преступников Сталин отдал тогдашнему мини
стру иностранных дел СССР Вячеславу Молотову письменное 
распоряжение. В нем, в частности, говорилось: «Советский Союз 
не согласен с точкой зрения о том, чтобы на японского импера
тора была возложена ответственность за войну. Судить надо ми
литаристские силы». Молотов, в свою очередь, изложил в устной 
форме эту позицию американскому послу в Москве.

Вопрос о том, судить или не судить японского монарха как 
военного преступника, привлекал в то время широкое междуна
родное внимание. Китай и Австралия, в частности, настаивали 
на том, чтобы Хирохито был отдан под суд. Сторонники такого 
подхода были и в Соединенных Штатах. Однако в октябре 1946 
гада верховное командование войск союзных держав приняло ре
шение не предавать императора Японии суду военного трибуна
ла. Определенное влияние на это решение, считает советник 
Президента России, могла оказать и позиция Сталина.

Объясняя кажущуюся довольно неожиданной такую позицию 
тогдашнего советского лидера, генерал-полковник отмечает, в 
частности, что мнивший себя «императором» Сталин с уважени
ем относился к монархам в других странах. Однако главная 
причина, видимо, состояла в другом. Сохранение в Японии фео
дальной императорской системы, отмечает Волкогонов, помогло 
бы, по логике Сталина, предотвратить установление в этой стра
не политической системы по американскому образцу, а соответ
ственно и попадание Японии под сильное влияние Соединенных 
Штатов.

Владимир СОЛНЦЕВ, 
корр. ИТАР-ТАСС в Японии.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В БУНКЕР ГИТЛЕРА

Частично сохранившаяся 
система бункеров и подземе
лий, сооруженных нациста
ми в Берлине, в том числе 
бункер Гитлера, взяты под 
охрану как исторические па
мятники. Об зтом сообщила 
газета «Нойе цайт».

Газета, приводит заявление 
научного руководителя земе
льного археологического ве
домства Альфреда Керндля о 
том, что подобный шаг пред
принят с целью предотвра
тить возможные повреждения 
подземных сооружений, ос
тавшихся с нацистских вре
мен, в ходе строительства 
объектов в этом районе. Та
кое строительство связано с 
предстоящим переездом пра
вительства и парламента из 
Бонна в Берлин.

По свидетельству очевид
цев, в последние дни войны 
в подземных бункерах раз
мещались до 700 человек, в 
том числе партийные функ
ционеры, министры, эсэсов

Комната смеха

ФЕНЬКИ
ИЗ ПАРЛАМЕНТА
У Спасских ворот Кремля 

стояли проельцински настроен
ные граждане и «приветство
вали» депутатов-консервато
ров, скандируя «Позор Бабу
рину!», «Позор Павлову!» 
и т. д. Когда из ворот вышли 
координатор фракции «Смена 
— Новая политика» Сергей По
лозков и принадлежащий к той 
же группировке эксперт Олег 
Григорьев, их встретили мол
чанием. Сергей облегченно 
вздохнул:

— Слава Богу, нас в лицо не 
все знают...

И тут раздался крик:

— Позор Павликам. Морозо
вым из «Смены»!

* * *
Среди депутатов очень по

пулярен стишок, сочиненный 
молодым московским учите
лем литературы А. Ривкиным:

Кассиль бы умер от удара, 
Когда б узнал, кто внук

Гайдара.
» » »

Политолог Иосиф Дискин 
заметил, что российское пра
вительство действует, как на
рушитель конвенции Паников- 
ский, который уже понял, что 
гири чугунные, но, боясь рас
платы, приговаривал: «Пилите, 
Шура, пилите — они золо
тые!»

* » »
На заседании Комитета ВС 

по международным делам и 
внешнеэкономическим связям 
пригласили министра иност
ранных дел Андрея Козырева 
и потребовали ответить, поче
му Россия проголосовала в 
ООН «за» санкции против Сер
бии, а не воздержалась. Козы
рев вздохнул и начал:

— Мы, конечно, очень му
чились с этим воздержанием...

Руслан Хасбулатов:
— Не надо меня вводить в 

заблуждение. Это еще никому 
не удавалось. Я сам кого хо
чешь могу ввести в заблуж
дение—

цы, обслуживающий персо
нал. Для Гитлера на 16-мст- 
ровой глубине была оборудо
вана квартира из несколь
ких комнат, включая, поме
щение для проведения сове
щаний. В этом бункере Гит
лер и Ева Браун 30 апреля 
1945 года покончили жизнь 
самоубийством.

А. Керндль выступает за 
то, чтобы провести консер
вацию этих подземных со
оружений и открыть их для 
осмотра посетителями. По 
его мнению, опасность прев
ращения бункеров в место 
поклонения нацизму незна
чительна.

Как в дальнейшем смогут 
использоваться гитлеровский 
бункер и другие помещения, 
будет решено по итогам 
архитектурного конкурса. Он 
пройдет во второй половине 
нынешнего года.

Константин САВВИН, корр. 
ИТАР-ТАСС в ФРГ

ВОСТОК СМОТРИТ ИЙ ЗЙПЙД, 
й ЗЙПЙД ЗЙДШЛСЯ...

«Железный занавес» окончательно рухнул, и казалось бы, на
конец-то должны наладиться контакты между цивилизованным 
Западом и бывшим социалистическим Востоком. Однако этого 
ие происходит — наоборот, в последнее время наметился спад 
деловой активности западных предпринимателей на рынке СНГ» 
Причины этого отчасти объясняют результаты, полученные груп
пой экспертов Немецкого института торговли (ÄN1), проводив
шей по инициативе фирмы Klejnbau/n Unternelimensberatung 
GmbH опрос о деловых связях германских предприятий со стра
нами Восточной Европы. Специалисты проанализировали дея
тельность 61 фирмы, имевшей контакты с партнерами на Восто
ке. Из них 36 процентов производят в ФРГ продовольственные 
и промышленные товары, 33 занимаются торговлей, 16 проценте« 
работают в сфере обслуживания и полиграфии, 15 выпускают 
оборудование для промышленности. Материалы социсследования 
любезно предоставил ИМА-пресс директор DNI Берндт ХАЛ
ЛИ ЕР.

Если попытаться одним сло
вом оценить ближайшие пер
спективы сотрудничества с За
падом для республик СНГ и 
других государств бывшего 
социалистического лагеря, то 
они весьма нерадостны. В 
1991 году экспорт немецких 
товаров в Восточную Европу 
сократился па 29 процентов, в 
том числе из новых земель — 
на 60 процентов (в общей сло
жности до 37,9 млрд, марок), 
а импорт — на 10 процентов 
(до 32,9 млрд марок).

К марту 1992 зафиксирован 
151 контакт с государствами 
бывшего Восточного блока. 
Долговременные договоры за
ключались в 66 процентах слу
чаев, в 95 процентах из них 
речь шла об открытии за ру
бежом филиалов немецких 
фирм, в 70 процентах — о со
здании совместных акционер
ных обществ. Можно утверж
дать, что западные компании 
проводят весьма осторожную 
инвестиционную политику, 
стремясь сначала закрепиться 
в стране, а затем уже — в за
висимости от развития ситуа
ции — расширять сферу дея- 
телы-исти.

Фирмы, принявшие участие 
в опросе, уже организовали в 
Вос1С"Н( й Евр, пе 91 акционер- 
нсе общество, СП, филиал или 
дс1ерьюю компанию. Две пер
вые формы избрали 54 процен
та респондентов, две чослед-

«РАЗ ПРЕССА СВОБОДНА,
ПУСТЬ ОНА ЗАДЕВАЕТ И ПРЕЗИДЕНТА»

Как работает пресс-служба президента Франции! Об этом рассказывает пресс-атташе Мюрьель де 
ПЬЕРБУР.

— Функции пресс-службы 
заключаются в том, чтобы, с 
одной стороны, поддерживать 
постоянный контакт со сред
ствами массовой информации, 
ставя их в известность о по
зициях и заявлениях прези
дента и разъясняя их суть, да
бы избежать кривотолков, а с 
другой — информировать пре
зидента о том, что пишут и 
говорят журналисты, в том 
числе о нем самом.

— Сколько человек занято 
»той работой!

— Не считая технических 
сотрудников, семеро. Но толь
ко один из них — пресс-секре
тарь — имеет право делать 
заявления от имени президен
та, только его слова могут 
быть закавычены и процитиро
ваны. Он же является и руко
водителем всей пресс-служ
бы. А я, например, как пресс- 
атташе, не могу выступать от 
имени президента. Ссылка на 
мои слова может быть лишь в 
форме обезличенных выраже
ний типа «как сказали в Ели
сейском дворце» или «от со
трудника президента стало из
вестно, что...» и т. д.

Все средства массовой ин
формации распределены меж
ду сотрудниками пресс-служ
бы, которые анализируют и 
обобщают публикации. Кроме

Армения. Ерасх. В зоне боевых действий на границе с Нахичеванской республикой. 
Фото ИТАР-ТАСС.

вие — 44. 41 процент вклады
вает за пределами Германия 
деньги в производство продо
вольственных и промышленных 
товаров, 25 — в торговлю, 
22 — в сферу обслуживания 
и прессу 12 процентов — в 
производство оборудования. 
Целью своих деловых связей 
19 процентов опрошенных счи
тают налаживание производст
ва, 18 — экспорт, столько же— 
кооперацию, 14 процентов — 
сервис, 10 — импорт. Интерес
но, что никто не проявляет ин
тереса к бартерным сделкам — 
вероятно, они уже отжили свое.

Эйфория, вызванная горба
чевским «новым мышлением», 
сошла на нет в первые меся
цы 1992 года. 44 процента ис
следовавшихся фирм установи
ли первые деловые контакты с 
Востоком до 1990 года, 54 про
цента — в 1990—91-м и лишь 
2 — в начале 1992-го.

Охотнее всего немецкие фир
мы сотрудничают с Венгрией 
(27 процентов респондентов), 
Чсхо-Словакией (26), Польшей 
(25). На их долю приходится 
от 73 до 90 процентов всех де
ловых связей. По мнению 
западных бизнесменов, наибо
лее благоприятная для свобод
ного предпринимательства си
туация сложилась на рубеже 
1991 —1992 годов именно здесь.

Со странами Содружества 
контактирует 11 процентов 
компаний, участвовавших в 

того, наша задача — готовить 
коммюнике для прессы, ста
раясь сделать их как можно 
яснее, доходчивее и, главное, 
короче.

— Каковы ваши отношения 
с журналистами! Что вы делае
те, если недовольны их мате
риалами!

— Главное для нас — разъ
яснительная работа, что, ко
нечно, требует постоянного 
контакта с президентом, его 
советниками и помощниками, 
которые вооружают нас необ
ходимой аргументацией. При
чем мы должны знать все, 
иначе запас аргументов быст
ро иссякает. Но, конечно, нель
зя переходить границу дозво
ленного, выдавать секреты, 
всегда присутствующие в по
литике. Даже если журналист 
совершает ошибку, сообщает 
ложные сведения, мы его не 
одергиваем, а стараемся убе
дительно показать, где лежит 
истина.

— Часто ли вы видите пре
зидента!

— По мере надобности. 
Президент Миттеран, это его 
личная черта, предпочитает 
общаться письменно.

— Ставите ли вы его в из
вестность о неприятных для 
него публикациях!

— Если мне приходится де

опросе, с Югославией — 7, с 
Болгарией—5, с Румынией—I»

Качество связей с партнер»» 
ми из Восточной Европы оце
нивается следующим образом. 
Очень важными они оказались 
для 16 процентов предпринима
телей, важными — для 30, а 
нс играют особой роли для 54 
процентов. Без сомнения, Вос
ток рассматривается на Запа
де как важный партнер в бу
дущем, и лишь немногие фир
мы зависят от него уже се
годня.

Расчеты немецких бизнесме
нов в ходе сотрудничества с 
различными восточноевропей
скими странами оправдывают
ся в среднем на 67—92 про
цента. Меньше всего рискует 
предприниматель, помещаю
щий капитал в Венгрии, — 
здесь проваливается в среднем 
9 процентов планов. Далее 
приоритетный «список риска» 
выглядит следующим образом: 
Польша — 17 процентов, Че- 
хо-Словакия — 19, Болгария — 
20, СНГ — 33, Румыния — 50 
процентов, Югославия — 50.

Основные проблемы, с кото
рыми до недавнего времени 
сталкивались немецкие пред
приниматели на восточном 
рынке, — произвольное изме
нение экономических и полити
ческих структур (отмстили 25 
процентов опрошенных), недо
статочная квалификация спе
циалистов с Востока (19), не
хватка знаний о практике за
падного делового сотрудниче
ства (15), постоянно меняю
щиеся субъекты принятия ре
шений (io процентов).

К главным объективным 
трудностям сегодняшнего дня 
бизнесмены Германии относят 
экономическую и политическую 
нестабильность (30 процентов), 
недостаток образования и опы
та у восточноевропейских кол
лег (30) а также необходи
мость больших затрат (17). 44 
процента респондентов отмети
ли недостаток сведений о сво
их партнерах с Востока. 

лать выбор между критической 
статьей и хвалебной, я всегда 
отдаю предпочтение критиче
ской. Ведь наша функция — 
это и предупреждение. Иначе 
нельзя двигаться вперед, бу
дет топтание на месте. К тому 
же президент рано встает и 
сам прочитывает газеты, свод
ки информационных агентств 
еще до того, как это сделаем 
мы.

— Не обижается ли прези
дент на прессу! Приятно ли, 
скажем, каждый вечер смот
реть на себя в кукольном об
лике лягушки, как это проис
ходит в популярном у вас теле
визионном «бебет-шоу»!

— Франсуа Миттеран регу
лярно смотрит эту передачу и 
не обижается. Во Франции есть 
закон о защите частной жиз
ни, который распространяется 
и на президента, как гражда
нина этой страны. Есть закон 
о диффамации (опубликование 
в печати сведений, действи
тельных или мнимых, позоря
щих кого-либо). Есть закон, 
защищающий личность прези
дента Республики, который 
позволяет ему обжаловать че
рез суд действия журналиста. 
Но президент никогда не поль
зовался этим правом. Он гово
рит, что раз пресса свободна, 
пусть она задевает и прези-

31 процент предпринимателей 
хотел бы иметь больше фунда
ментальной и конкретной ин
формации о рынке. Тем вре
менем статистические выкладки 
неполны, а зачастую и просто 
неверны. Данные же о потен
циальном партнере, как прави
ло, вообще отсутствуют. 22 
процента участников опроса 
отметили недостатки в практи
ке оказания финансовой по
мощи и пока еще плохую ор
ганизацию банковской систе
мы, в частности, невозмож
ность проверить кредитоспо
собность потенциального ком
паньона. 19 процентов респон
дентов нуждаются в большем 
объеме информации обо всех 
изменениях экономических ус
ловий и законодательства. 14 
процентов ищут в настоящий 
момент деловых партнеров в 
странах Восточной Европы и 
хотели бы заручиться реальной 
поддержкой хозяйственных 
структур. 8 процентов опрошен
ных пожелали до установле
ния контактов с деловым ми
ром Востока проконсультиро
ваться с западными эксперта
ми, так как опять же сведения 
из восточноевропейских средств 
массовой информации не в пол
ной мере удовлетворяют их 
запросы.

Но все эти сложности пере
ходного периода Восточная 
Европа сможет преодолеть уже 
в недалеком будущем. Главная 
же опасность, существенно за
медляющая процесс взаимного 
сотрудничества, по оценке спе
циалистов DN1, — это диаме
трально противоположные по
литические процессы, протекаю
щие на Запале и па Востоке. 
В Западной Европе экономи
ческий диапазон расширяется 
за счет интеграции в ЕС при 
отказе от национальной иден
тификации и границ. В Восточ- 
ной идет дробление террито
рий и людских ресурсов, сти
хийная национальная и реги
ональная идентификация.

(ИМА-пресс). 

дента. Это его правило, хотя 
не все с ним согласны.

Так что на публикации или 
передачи, содержащие личные 
нападки на президента, мы не 
обращаем внимания. Другое 
дело, если критика его дейст
вий основана на незнании или 
непонимании тех или иных 
фактов, на пристрастии. Тогда 
я звоню журналисту и объяс
няю, что Миттеран, к примеру, 
не может быть против объ
единения Германии, как ты на
писал, потому что есть такие- 
то его заявления. Но без вся
кого давления.

— А какие у вас отношения 
с государственными средства
ми массовой информации!

— Такие же, как со всеми 
другими, — никакого давления. 
Два государственных телеви
зионных канала и государст
венное радиовещание управ
ляются независимой организа
цией — Высшим советом ау
диовизуальных средств инфор
мации, который следит в пер
вую очередь за соблюдением 
профессиональной этики жур
налиста, законов конкуренции. 
Но делает это не для власти, 
а для демократии, для граж
дан.

Виталий ДЫМАРСКИЙ.
РИА «Новости».

ХОЧЕШЬ БЫТЬ
СВЯТЫМ?
БУДЬ ИМ

«Опус дей» (с латинского 
«дело божир») — одно из наи
более влиятельных в мире 
христианских обществ, осно
ванное в 1928 году испанским 
католическим священником Хо- 
семариа Эскривой. Сегодня оно 
действует на всех континен
тах, в десятках стран мира и, 
хотя объединяет всего 75 ты
сяч человек, вызывает столь 
бурную полемику, как будто 
речь идет по меньшей мере о 
75 миллионах.

Главный постулат «Опус 
дей» — каждый человек, не 
уходя от реальной жизни, вы
полняя свой семейный и про
фессиональный долг, может 
стать святым, за что общество 
подвергается самым суровым 
нападкам на протяжении всей 
своей недолгой истории.

В Перу «Опус дей» насчиты
вает две тысячи членов, а в 
городе Пюра есть даже един
ственный в Южной Америке 
университет, который патрони
рует общество. И все же най
ти кого-то из членов «Опус 
дей» в перуанской столице ока- 
эалось непросто. В конце кон
цов через «знакомого одного 
знакомого» телефон «Опус дей» 
был получен.

В ближайшую же субботу я 
был отвезен в местечко Кание- 
те, где «Опус дей» организовал 
два своих центра.

Дорога в Каниете и обратно 
была не близкой, поэтому по
говорить с Мануэлем Серной, 
секретарем всей перуанской ор
ганизации «Опус дей», удалось 
о многом.

— Я, например, — рассказал 
Мануэль, — так называемый 
«нумерарио», то есть тот, кто 
принял обязательство посвя
тить себя обществу полностью. 
Но, согласитесь, нельзя требо
вать одних и тех же жертв от 
человека свободного и семей
ного, у которого есть обяза
тельства перед женой и деть
ми. Три четверти членов «Опус 
дей» — семейные, и их назы
вают «супернумерариос». Есть 
и просто «сотрудничающие»: 
ими могут быть даже нехрис- 
тиане, и вообще неверующие. 
Просто им близки цели нашей 
организации, и они в меру сил 
помогают нам. Так что, теоре
тически рассуждая, если я 
встречу свою «единственную», 
то просто перейду из разряда 
«нумерариос» в «супернумера
риос».

Как «грубый материалист», 
я, конечно, спросил и о том, на 
какие средства живет секре
тарь организации.

~ в своей клинике я зара
батываю хорошо, — сказал Ма
нуэль, — но, как и все «нуме
рариос», заработанное пол
ностью отдаю в «Опус дей». 
1то же касается денег на лич

ные расходы, то я просто беру 
в обществе столько, сколько 
мне нужно.

— То есть как это? — уди
вился я. J

»5 так' — спокойно отве
тил Лзануэль, — прихожу и го
ворю: «У моей машины резина 
«облысела», нужно столько-то».

И никакой отчетности’ _  
наивно спросил я, забыв, с кем 
имею дело.

Никакой, — терпеливо от
ветил Мануэль и опять улыб
нулся. Я, наконец, понял, что 
«святым» такие вопросы не 
задают.

Петр РОМАНОВ.
РИА «Новости».

Лим».

29 сентября*— день старта 
второго чемпионата России по 
баскетболу в высшей лиге сре
ди женщин с участием екате
ринбургского «Уралмаша». 
Соперники нашей команды — 
ЦСКА, московское «Динамо», 
петербургские «ФорсМажоо» 
и «Волна». нижегородская 
«Ника», волгоградское «Дина
мо». «Концерн» (Подольск). 
«ТЭСМО-Дон» (Ростов на-До- 
ну). новосибирское «Динамо» 
и кропоткинский «Машиностро
итель». Шесть туров первого 
этапа завершатся 7 марта (один 
из туров — с участием «Урал
маша». новосибирского и вол
гоградского «Динамо». «Кон
церна», «Ники» и «Форс-Мажо
ра» — ожидается в Екатерин
бурге с 20 по 26 декабря. А 
с 25 по 28 марта четыре силь
нейшие команды в столице 
России разыграют (по систе
ме плей-офф) звание нового 
чемпиона страны и путевки в 
европейские кубки следующего 
баскетбольного года. Кстати, 
любопытный факт: три из пя
ти команд России, добившиеся 
права играть в подобных тур
нирах в нынешнем розыгры
ше. подтвердить свое участие 
отказались, сославшись на фи
нансовые трудности. И только 
«Уралмаш» с «Форс Мажором» 
официально обозначили свое 
появление в Кубке Ронкетти.

Впрочем, отказ ЦСКА. «Ни
ки» и волгоградского «Динамо» 
от престижных внешних сорев
нований вовсе не означает их 
отказ от соревнований внутрен
них. Тем более, что практиче
ски все двенадцать российских 
команд едва ли не в равной 
степени рассчитывают на на
грады. В ситуации, когда про
цесс спортивной миграции пе
рестал подчиняться чьим-либо 
«руководящим указаниям», си
лы команд подравнялись. И 
даже чемпион — ЦСКА — се
годня испытывает определен
ные кадровые трудности. За 
границу собрались его сильней
шие — Э. Бунатьянц, Н. Черка
шина, Е. Мозговая.

В этой связи я посчитал 
вполне оправданным в первую 
очередь поинтересоваться тем, 
что представляет собой состав 
«Уралмаш-93», поскольку уже 
в конце минувшего сезона 
стало ясно: без потерь не 
обойдется. Посещение офиса 
БК «Уралмаш» подтвердило: не 
обошлось. И главная Потеря 
(термин чисто официальный, 
отразится ли она на игре, не
известно.— Авт.) — это массо
вый исход из «Уралмаша» уро
женцев древней Твери. По се
мейным обстоятельствам вер
нулся домой главный тренер 
Александр Калашников, отпра
вилась в ЦСКА игрок первой 
сборной страны, кандидат в 
Барселону, центровая Марина 
Бурмистрова. Закончили высту
пления Татьяна Волнухина и ка

ф ХОККЕЙ

А в основном, 
знакомые все лица...

Двумя «выставочными» мат
чами на тренировочном катке 
в Курганове с омским «Аван
гардом» хоккеисты екатерин
бургского «Автомобилиста» от
крыли свою игровую програм
му нового спортивного сезона.

К удовольствию болельщи
ков (да и собственному тоже) 
могу сообщить, хотя и с не
которым запозданием, вызван
ным объективными причинами, 
что, сведя вничью первый 
матч — 5:5 (шайбы забросили 
О. Зайков — 2, Д. Таран, И. 
Голованов, И. Захаров) и вы
ступая в нем практически вто
рым составом, «Автомобилист», 
выведя на лед состав сильней
ший, добился уверенной побе
ды — 4:2 (В. Авдеев, Д. Пн- 
рожков, В. Еремин, А. Василь
ев). Уверенный не столько по 
итоговому счету, сколько по 
содержанию и характеру встре
чи. И при этом не следовало 
забывать, что на игру хоккеис
ты выходили едва ли не из-под 
«штанги», после тяжелейших 
занятий силовой подготовкой. 
Тем не менее есть смысл от
метить добротные лидерские 
действия тройки Еремина, до
статочно надежную игру вра
тарей и защитников. Причем 
последние (особенно Авдеев) 
приятно удивили своей актив
ностью в атаке.

Очередные товарищеские 
матчи «Автомобилист» наме
рен провести примерно пятого- 
шестого августа (уточнение 
следует) в своем Дворце спор
та с серовскими армейцами, н, 
видимо, уже там окончательно 
утвердятся составы пятерок, 
что и начнут непосредственно 
наигрываться в более серьез
ных матчах (ближайшие тур
ниры — в Омске и возрожден
ный «Каменный цветок» в Ека
теринбурге). Хотя, по словам 
тренеров, об основном составе 
команды вполне можно гово
рить определенными катего
риями.

Выглядит он следующим об
разом: вратари — Альберт
Ширгазиев, Вячеслав Жильцов, 
Виталий Соловьев; защитни
ки — Виктор Авдеев, Андрей 
Априн, Павел Велижанин, Анд
рей Зайцев, Владимир Кари
мов, Андрей Коршунов, Сергей 
Нарушко, Владислав Отмахов, 
Олег Поротников, Валерий Сол
датов; нападающие — Андрей 
Баландин, Александр Безрод
ное, Рашад Галлимулин, Захар 

питан команды Татьяна Лари
на, а пятая тверянка — Ирина 
Черникова, подписала трудо
вое соглашение с клубом из 
польского города Бытом 
«Сталь-Бобрек», где сегодня 
играет Лариса Логинова (еще 
одна баскетболистка «СБ» 
Т. Емельянова вернулась домой 
на Урал). В команду «Стилон», 
представляющую другой поль
ский город — Гожув Велико
польский — перешли Елена 
Гонтарева и Ольга Селивео- 
стова. Пополнение «Уралмаша» 
составили только молодые 
спортсменки — приглашены во
спитанницы южнороссийского 
баскетбола Юлия Шульгина, 
Наталья Воробинская. игроки 
молодежной сборной страны 
Анна Архипова и Елена Пши- 
кова. Как уже было сказано, 
вновь в команде Татьяна Еме
льянова. а также Анна Була
това. На сборы приглашены и 
несколько юных воспитанниц 
сибирского баскетбола — 
В. Дудкина, М. Самолик, 
В. Васильева. Руководство бу
дут осуществлять тренер 
Владимир Колосков и началь
ник команды Анатолий Конце
вой. Им я и предложил отве
тить на несколько вопросов.

— Первый же взгляд на из
менения в составе «Уралмаша» 
говорит о каком-то особом 
(но взаимном) интересе к 
Польше!

— БК «Уралмаш» действи
тельно заключил . «договор о 
дружбе и сотрудничестве» с 
польскими клубами «Сталь» и 
«Стилон». Наши игроки помо
гают полякам своими броска
ми по кольцу, а те — вызова
ми «Уралмаша» на тренировоч
ные сборы и для участия в 
международных турнирах.

— Игры в Еврокубке, есте
ственно. потребуют и «евро- 
зал». Таковой в Екатеринбурге 
имеется!

— Мы начали ремонт и под
готовку уралмашевского зала, 
но к первой игре наверняка не 
успеем. Поэтому сегодня ищем 
запасные варианты «своего» 
поля вне Екатеринбурга.

— Как выглядит в отсутствие 
Бурмистровой и Лариной стар
товая пятерка «Уралмаша» и 
кто избран новым капитаном 
команды!

— Марину и Татьяну в Ки
тае. где мы провели шесть то
варищеских встреч, заменили 
Инна Старцева и Юлия Шуль
гина. Капитаном команды в 
этой поездке была Старцева. 
Кто будет капитаном в первен
стве России — решать самой 
команде. Вообще наше мнение 
таково: капитан — не посто
янная работа. Им должен ста
новиться игрок, лучший на ка
ком-то конкретном соревнова
тельном отрезке. Как. напри
мер. это происходит в Амери- 
ив, в Н5А...

Юрий ОВОДОВ.

Гатаулин, Игорь Голованов, 
Владимир Еремин, Олег Зай
ков, Денис Митин, Дмитрий 
Пирожков, Дмитрий Попов, 
Андрей Субботин, Дмитрий Та
ран, Андрей Трапезников, Анх- 
рей Хазов, Станислав Хрито- 
шин, Алексей Щекотов.

Любители хоккея, очевидно, 
уже обратили внимание на то, 
что в вышеприведенном спис
ке отсутствуют практически все 
ранее упоминавшиеся ново
бранцы команды, приехавшие 
кз Орска, Томска и Гродно. 
Д. Сырцев, А. Кузнецов, О. Пи
воваров, а также Д. Гагарин, 
из «Автомобилиста» отпущены 
■ ныне находятся перед ди
леммой, чей «Кедр» предпо
честь: томский или верхнейвин- 
ский. Что касается «белару- 
сов» Д. Ничеухина и А. Кош
кина, то их возвращению на 
Урал воспротивился гроднен- 
«кий «Неман», контрактом с 
которым упомянутые хоккеис
ты ныне связаны. Договорен- 
■ость достигнута лишь по два
дцатипятилетнему форварду 
того же «Немана» Р. Галли- 
мулину, воспитаннику школы 
«Спартаковец» и впервые сы
гравшему в «Автомобилисте» 
еще в сезоне 1984—1985 годов. 
Тренируется в команде и Игорь 
Захаров, но новый сезон он 
проведет, увы, не в России, а 
и шведском клубе первой лиги 
«Авеста». Вместе с Игорем, 
кстати, контракт с «Авестой» 
подписал и другой экс-уралец, 
Анатолий Емелин, известный 
болельщикам по играм за 
уфимский «Салават Юлаев», 
свердловский СКА, тольяттин
скую «Ладу» и... наш «Авто
мобилист» во время турне 
1990 года по Германии.

Какие еще новости? Начи
нает оправляться от последст
вий полученной зимой травмы 
А. Баландин, рвется на лед 
другой пострадавший (травма 
ноги во время недавнего фут
больного матча) — В. Кари
мов. На привычном месте край
него форварда (как, кстати, и 
Баландин) играет вернувшийся 
из Харькова А. Безродное (в 
«Динамо» он какое-то время, 
и довольно удачно, отыграл 
защитником), приглашен еще 
один воспитанник школы 
«Юность», восемнадцатилетнин 
центрфорвард Андрей Трапез
ников. На сегодня все.

ю. ОВОДОВ.
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Национальный вопрос

ДЛЯ кого-то-енг, 
ДЛЯ КОГО-ТО- РОДИНА

На исходе горючего история использует са
мое мощное топливо — национальные чувст
ва. Энергетический заряд их так велик, что в 
критический момент он возносит многомилли
онную биомассу народа, утратившего внутрен
ние связи, на высоту единства. Преодолевает
ся духовная, нравственная, политическая и 
економическая разобщенность, кончается са
моедство, классовая борьба и гражданская 
война, начинается новый виток истории. Важ
но обойтись на этой стадии без шовинизма и 
фашизма, без перехлеста, удержать джина в 
границах кувшина.

По моим наблюдениям, многим народам Рос- 
сяи это пока удается, в том числе — татар
скому народу. То ли по культуре своей много
вековой мудрее он надменно-вороватых при
балтов и нсрвически-экспансивных молдован, 
то ли уж прикипел он в результате многовеко
вого (и отнюдь не безоблачного) соседства к 
русскому народу, образовав единый этнос — 
но татары демонстрируют гораздо больше ре
ализма и терпимости, чем рациональные эстон
цы или далеко не глупые грузины.

Более того — своей упрямой и неистощи
мой волей к возрождению татары объектив

но стимулирхют русских к тому же самому 
(так же, как, впрочем, и российские немцы, и 
российские евреи, ментальность которых про
центов на 90 совпадает с русской в результа
те взаимоассимиляции, но национальные осо
бенности оказались поистине неистребимы, 
noi кольку, строго говоря, инородцев никто не 
угнетал на огромных просторах российской 
державы, отдельные эпизоды не в счет).

Тем обиднее, что одно из крупнейших собы
тий года — Всемирный конгресс татар, прошед
ший в июне в Казани, не получил достойного 
освещения в прессе. Да что не получил — про
сто был замолчан безродными демократами, 
подлинными «гомо советикус» из Российских 
ТВ. PB и печати. Досадно, что для этих лю
дей Нью-Йорк ближе и понятнее, чем Новго
род или Казань, а Москва — этакая интерна
циональная колба, где по формуле Х + У воз
никает молодое поколение, которое в состоя
нии выбрать лишь пепси и Макдональдс.

Поэтому, хотя и прошло время, я посчитал 
актуальным наш разговор с Аликом Иматут- 
диновичем Насретдиновым, одним из активис
тов татаро-башкирского центра в Екатеринбур
ге.

—- Конгресс этот проходил 
с 19-го по 21-е июня. Проводи
ла его государственная струк
тура под руководством пре
зидента Татарстана. Поэтому 
организация конгресса была 
безукоризненной. Ну, во-пер
вых, подмели Казань, подкра
сили дома, чем все довольны. 
И дело не в показухе. Если вы 
в гости зовете со всего мира 
своих близких и дальних род
ственников -— вы, конечно, 
приводите все в порядок.

Было аккредитовано поряд
ка 200 журналистов со всего 
мира. Было представлено и 
Российское телевидение, и 
«Останкино». Но в итоге мы 
попали в информационный ва
куум. К счастью, в Свердлов
скую область все-таки какая- 

то информация поступила. Кста
ти, в проведении конгресса 
подобного масштаба татары 
были не «передовики». Вспом
ните в августе прошлого го
да конгресс роотечествен ников. 
И Российское телевидение это 
событие широко освещало, бы
ли великолепные передачи. Это 
было интересно всем, незави
симо от национальной принад
лежности. И вот, на мой взгляд, 
если бы телевидение России 
так же отнеслось к конгрессу 
в Казани в июне этого года —• 

это тоже вызвало бы общий 
интерес. Тем более, что все 
было снято на видеопленку. 
Тем более, что конгресс не но
сил политический характер — 
главной его задачей было воз
рождение языка и культуры 
народа. А этот народ сейчас 
рассеян по миру. Если мы го
ворили, что 20 миллионов рус
ских живет за границей, то 
следует добавить, что 6 мил
лионов татар тоже живет за 
границей. То есть у наших 
диаспор много общего.

За 75 лет советской власти 
в Татарстане накопилась мас
са проблем. Лишь 25 процен
тов татар помнит родной 
язык. Еще одно поколение — 
и все. И это не предположе
ние. Мы видели на конгрессе 
польских татар — они уже по
теряли свой язык, хотя до 
сих пор чувствуют себя тата
рами. И я ощутил, что это до 
слез им обидно.

— А почему, вы считаете, 
всемирный конгресс татар по
лучил столь скудное освеще
ние в российской прессе?

— «Скудное» — нс то сло
во. Когда мы посмотрели «Вес
ти» в день открытия конгрес
са — мы там увидели совсем 
другие кадры. Может быть, 
месяца четыре назад какое-то 

мероприятие в Казани прово
дилось, — так вот, показывали 
его, а речь шла за кадром о 
конгрессе.

— Поразительная халтура! 
Хотя это стало на Российском 
телевидении нормой — иллюст
рировать тексты набором яр
ких, но случайных кадров из 
архива: зритель, мол, у нас 
лопоухий, неизбалованный, 
съест и это. «Свободная» прес
са!

—- В общем, это вызвало у 
всех сожаление: ведь все ж 
было снято! Кстати, «Азатлык», 
татарская редакция радио 
«Свобода», тоже все записала 
на пленку и до сих пор пе
редает эти материалы в эфир.

Мне кажется, мы не должны 
так работать. Вот сейчас тата
ры провели конгресс, а в ок
тябре намечается всемирный 
конгресс чувашей, в ноябре — 
всемирный конгресс коми. И 
это тоже не будет носить уз
кополитический характер — 
политикой сыто уже все насе
ление! Пора бы на себя взгля
нуть!

— О душе подумать! Это 
верно вы говорите. Но у нас 
монопольное телевидение — 
как было, так и осталось. По
этому оно стало не лучше, а 
хуже, так как демократия раз

вязала руки всем — и безда
рям, и талантам. Но бездари 
более мобильны, они, как всег
да, оказались «в авангарде» 
и сейчас вещают с экрана от 
имени всей России. Это пос
тыдный театр абсурда...

— /Может быть, российские 
средства массовой информации 
рассчитывали, что эго будет 
политическое шоу? А этого не 
произошло, и запасного сцена
рия у обделенных воображе
нием репортеров не оказалось. 
Может быть...

— С этим аспектом конгрес
са ясно. Теперь по существу: 
кто представлял Средний Урал 
в Казани?

— Делегация состояла из 
10 человек. Местную прессу 
представлял Марлис Рафиков.

— Что самое яркое было?
— Естественно, открытие 

конгресса. Все-таки соотечест
венники собрались из 40 стран 
— люди, о которых мы здесь 
ничего не знали. Оказалось, 
что большинство из них пре
красно знает татарский язык. 
Например, турецкие или аме
риканские татары. Самая боль
шая делегация была, кстати, 
нз Соединенных Штатов — 42 
человека. Из них человек шесть 
— профессора тамошних уни
верситетов.

— А вот любопытно: имена, 
фамилии у них татарские или 
переиначенные на иностранный 
манер?

— Татарские, конечно! Сло
вом, открытие, когда все стоя 
аплодировали этой встрече, — 
это было самое волнующее. 
Очень тепло было встречено 
приветствие Ельцина, причем 
первые и последние слова это
го приветствия были произне
сены на татарском языке. На 
пленарном заседании прозвуча
ло 33 выступления, очень со
держательных (тексты нам 
сейчас присылают).

Была потрясающая культур
ная программа. Чтобы везде 
успеть, мы спали по четыре 
часа в сутки. Фольклорные ан
самбли, национальные театры 
никуда не отправлялись. — 
Татарстан решил показать все 
лучшее, что осталось в рес
публике.

— Алик Имамутдинович, я 
внаю, что вы нс экстремист, 
человек лояльных взглядов, 
поэтому можете оценить объек
тивно: насколько сильны были 
на конгрессе настроения выхо
да Татарстана из России, рас
кола федерации?

•— Татарстан, как это проз
вучало на конгрессе из уст 
»резидента, может сегодня 
быть лишь ассоциированным 
членом Российской Федерации. 
По мнению всех властных струк
тур Татарстана, Россия сейчас 
не является федерацией, она— 
унитарное государство. Хоте
лось бы, чтобы это действи
тельно была федерация. Вот 
об этом и ведутся переговоры 
с российским руководством.

И ente я хотел бы подчерк- 
путь, что суверенитет Татар
стана — категория не нацио
нальная, не политическая, а 
экономическая, территориаль
ная. Ведь половина населения 
Татарстана — не татары. По
этому мотивы в республике 
те же, что и у тех, кто хочет 
создания дальневосточной, 
сибирской или уральской рес
публики внутри России.

— Регионализация...
— Да, есть ведь такие по

ползновения. Но они же не 
носят национальный характер.

— То есть суверенитет —• 
как средство выживания в ус
ловиях неуправляемого россий
ского рынка...

— Да, именно «выживания», 
конечно! Ведь представьте: 
Россия будет жить лучше США. 
Центробежных сил — не бу
дет. Это же ясно, как день! 
Кто откажется от единого эко
номического и информацион
ного пространства?

— Тем более, что Татарстаи 
— в самом сердце России, это 
не остров и не полуостров.

— Вот именно!
— Получается, что стремле

ние к суверенитету — форма 
сопротивления катастрофичес
кому падению уровня жизни 
на территории бывшего СССР? 
Чтоб не потерять окончатель
но человеческое достоинство?

— Конечно! Только этим 
можно объяснить то, что 75 
процентов русских, живущих 
в Татарстане, поддержали 
идею суверенитета. Они ведь 
не враги самим себе! Так ком
фортно, как в Татарстане, рус
ские сейчас нигде себя не чув
ствуют.

— Слава Богу.
— Есть, конечно, экстремис

ты. Но они есть везде. И в 
России, вы знаете.

— Знаю.
— Нам не нужна сегодня 

никакая кровь — ни русская, 
ни татарская. И потом... Вот 
после открытия, пленарного 
заседания на всемирном кон
грессе татар было образовано 
15 различных секций. Я участ
вовал в работе секции «Дипло
матия и международные отно
шения республики Татарстан». 
Вел эту секцию вице-прези
дент Татарстана, доктор пра
ва Василий Николаевич Лиха
чев. Мне было приятно уви
деть на заседаниях этой сек
ции известного комментатора 
Фарида Сейфуль-Мул'юкова, 
внучку Максуди, профессора 
Ахметзянова нз Московского 
института международных 
отношений и т. д. Кстати, пос
ледний привез письмо ректора 
МИМО с предложением о под
готовке дипломатов для Татар
стана. Ведь перед республикой 
стоят сейчас действительно 
великие задачи. А великие за
дачи должны решаться велики
ми людьми. Л чтобы получить 
великих людей, их надо учить.

Мне не удалось выступить. 
А хотелось поднять вопрос 
о гражданстве, о диаспоре. 
Поэтому я в основном слу
шал, и что я вынес? Что под
линный суверенитет Татарста
на невозможен раньше 25G 
лет. 10 поколений мы еще 
должны готовить людей, что
бы реализовать во всей полно
те сегодняшний лозунг «Вмес
те с Россией и на равных». 
Те, кто будет жить через 200 
лет, поймут сами, где им луч
ше — в составе ли, отделив
шись ли — это дело будущего.

Следующий номер .На смену!» выйдет в пятницу, 31 авгус
та.

А сейчас мы не готовя ■ р* 
шению этого вопрос*. ___

— Предпосылки в мозга» 
людей должны созреть—

— Да. Ну и еще одно са- 
мое яркое впечатление от кон
гресса — нас привезли в Ве
ликие Булгары, на мй?о слия
ния Камы и Волги (или, как 
мы, татары, говорим Иделя с 
Камой). Представьте себе, Сер
гей Львович: сто метров волж
ского берега, все эти холмы 
усеяны народом — в нацио
нальных костюмах, гремит му
зыка... Это как в сказке! Каа 
будто мы перенеслись в VII— 
VIII век. На «Ракете». Право! 
ногой — принципиально — 
ступив на священный берег, 
мы шли через строй народа. 
И по ходу нас угощали чакча- 
ком. Чакчак — это атрибут 
любой татарской свадьбы.

— Это хлеб?
— Это торт с медом. Это 

надо покушать! Объяснять — 
все равно, что слепому гово
рить, что такое зеленое.

— Заинтриговали!
— А потом под огромным 

шатром — официальная часть. 
На этом месте предшественни
ками татар — булгарами —- 
была принята в VIII веке ис
ламская религия. У нас всех 
просто захватило дух. Мы по
чувствовали собственное «я». 
В любом татарине или татар
ке это живет, глубоко внутри. 
Если русские говорят, что они 
забыли свое «я» и помнили 
«мы», то татары на определен
ное время забыли и «я», и 
«мы». И вот этот конгресс как 
бы воскресил наши националь
ные чувства. Это не значит, что 
мы почувствовали себя выше 
всех. Нет, мы — наравне со 
всеми.

И мы пошли вверх по хол
му, по лестнице, на стометро
вую высоту, где находится ка
федральная мечеть, которая, 
к великому сожалению, полу
разрушена. Л у меня ведь дед 
там по отцовской линии не
подалеку похоронен.

Е общем, об этом можно 
рассказывать четверо суток, 
потому что меня переполняют 
впечатления, которых хватит 
на всю оставшуюся жизнь. И 
я благодарен вам и вашей га
зете за то, что бы хоть какую- 
то информацию’ о конструк-. 
тивном духе всемирного кон
гресса татар доведете до на
селения Свердловской области.

Провел интервью 
Сергей МАТЮХИН. 

Фото А. ПОРУБОВА.

КОМПАНИЯ

620151 1ТЕРИНБУРГ, ул. ПУШКИНА, 3 
комната 4.

ТЕЛЕФОН: 510-529.

КОМПАНИЯ РАССМОТРИТ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО СОЗДАНИЮ 

ЗАЛОГОВОГО БАНКА НА УСЛОВИЯХ 
СОВМЕСТНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ, 
ОТКРЫТОГО ФИЛИАЛА ЛИБО 

РЕОРГАНИЗАЦИИ БАНКА.

ПРЕДОСТАВЛЯЕТ 
КРАТКОСРОЧНЫЕ 

КРЕДИТЫ

ПТП «ТУРНЕ» 
ПРЕДЛАГАЕТ ОТДОХНУТЬ 

♦ ЧЕРНОМОРСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ: 
АДЛЕР (пансионат «Смена») — 10 дней; 
Тур. комплекс «Дагомыс» — 5, 10 дней; 
КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ (Дюрсо — турбаза, Джуб

га — турбаза) — 10 дней.
♦ ОЗЕРО ИССЫК-КУЛЬ (пансионат) — 10 дней, 
ф Санаторное лечение в пансионатах: 
«Электроника» (г. Хоста), 
«Горячий ключ» (Краснодарский край).
ф Пятидневные маршруты:
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, МИНСК, ТАШКЕНТ.
Обращаться по адресу:
Екатеринбург, ул. Баумана, 11, комн. 24.
Остановка транспорта: «Кинотеатр «Заря», 
Телефоны: 34-55-88, 35-50-30, 32-81-01.

ПРЕДПРИЯТИЕ
4 ПРОДАЕТ: 

прицеп-роспуск г/п 15 тн б/у.
♦ ИЗГОТОВИТ:

— деревянную тару;
— бруски, рейку длиной 1,8 м.

Телефон: (276) 2-15-54, с 9 до 12 часов в 
рабочие дни.

ВСЕГДА В ПРОДАЖЕ
КОНФЕТЫ, 

КОНДИТЕРСКИЕ ИЗДЕЛИЯ 
в розницу:

магазин «СПУТНИК» — Белинского, 200, 
остановка транспорта «Авиационная».
Магазин № 27 — ул. Бородина, 31 (Химмаш), 
остановка транспорта «Бородина».

Оптовые поставки: 
МП «ДАНКО» 

ул. Белинского, 198, Телефон: 22-44-01,

ПРЕДПРИЯТИЕ
КУПИТ 2- и 3-комнатные квартиры с телефо

ном в центре города за наличный и безналичный 
расчет.

ПРИОБРЕТЕТ медный лом и медные отходы в 
неограниченном количестве. Справки по телефо
ну: 72-23-27.

СНИМЕТ 2-комнатную квартиру в центре сро
ком на 1 год.

Обращаться по телефону: 57-41-89 в рабочее 
время.

ПРЕДПРИЯТИЕ ПРИОБРЕТЕТ
Телефонные аппараты с выводом на магни

тофон, 
магнитофоны советские 2-скоростные пор

тативные, 
электрические портативные печатающие ма

шинки,
неисправный лазерный принтер EPSON EPL 

6000.
Обращаться по телефону: 58-96-11.

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ ТЕЛЕГРАФ
ПРЕДЛАГАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯМ И ЧАСТНЫМ 

ЛИЦАМ УСЛУГИ ПО РЕМОНТУ:
— бытовой радиоэлектронной аппаратуры;
— монтаж и ремонт оборудования связи. 

Расценки ниже государственных.
Телефон для справок: 51-17-78, с 8 до 17 часов.

АКЦИОНЕРНО-КОММЕРЧЕСКАЯ

КОМПАНИЯ
«РАУЛЬ-КРИСТИ»

организует семинар по ДЖИУ-ДЖИТСУ 
(самооборона и рукопашный бой].

Семинар проводят инструкторы европейского класса, 
полицейские инстр^жторы из Германии.

К участию в семинаре приглашаются частные лица и 
заинтересованные организации.

Срок проведения семинара с 15 по 23 сентября с. г.
19 сентября проводятся показательные вы

ступления спортсменов во Дворце молодежи.
Заявки на участие принимаются по адресу:
г. Екатеринбург, ул. Инженерная. 61.

Телефон: 27-10-61.

РЕСТОРАН «КОСМОС»
приглашает юношей и девушек в возрасте 18—24 лет 

для обучения профессиям БАРМЕНА и ОФИЦИАНТА
Ресторан «КОСМОС» ПРИГЛАШАЕТ НА ПОСТОЯН

НУЮ РАБОТУ водителя с личным автомобилем «Иж- 
2715», «ЕрАЗ», «Жук».

Ресторан «КОСМОС» ПРОДАЕТ купюро- и монето
счетные машины.

Справки по телефону: 51-66-12.

МЕНЯЮ
2-комнатную квартиру е те

лефоном, 31 кв. м, 2-й этаж, 
все изолировано, в районе ул. 
Фрунзе —8 Марта

НА
2 —3-комнатную квартиру с 

телефоном в Центральном, 
Юго-Западном, Ботаническом 
районах. Крайние этажи не 
предлагать.

ТЕЛЕФОН ПОСРЕДНИКА: 
60-08-82.

ПРОДАЮ СРОЧНО
норковую шубу (светло-се

рая), длинную, из кусочков,

пр-во Греции, размер 46 — 48. 
^Т^Л^Ф0И ПОСРЕДНИКА 56-91-16.

КУПЛЮ
журнальный или сервировоч

ный столик на колесиках, из 
темного стекла с обшивкой из 
дерева.

ТЕЛЕФОН: 56-91-16.

МЕНЯЮ
палас 3x4, коричнево-желто- 

зеленых тонов с голубыми цве- 
Т.аАми2 ° ОТЛИЧНОМ состоянии 
НА 2 кресла на колесиках и 
журнальный столик

ТЕЛЕФОН: 56-91-16.
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